


Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 34.9429 (+0.023) 34.90 35.00
Доллар США 28.3766 (�0.0367) 28.40 28.50

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

КУРСЫ ВАЛЮТ

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 85  (24519).  Четверг,  9  июня  2005  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ruАдрес в Интернете: www.kommuna.ru

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Виталий ЧЕРНИКОВ,

Юрий ШАМИН, Ирина ШАБАНОВА.

Я, хозяин завода,
приветствую
хозяина земли!

Почетные граждане областиПочетные граждане области

В соответствии с Законом
Воронежской области «О по�
четных гражданах Воронеж�
ской области» решением об�
ластной комиссии по присво�
ению  звания  «Почетный
гражданин  Воронежской
области» (протокол № 2 от 3
июня 2005 года)

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Присвоить звание «По�

четный гражданин Воронеж�
ской области» следующим
гражданам:

� Грибкову Анатолию Ива�
новичу;

� Сушкову Федору Кузьми�
чу;

� Фролову Василию Ивано�
вичу.

2. Вручить указанным ли�
цам удостоверения и нагруд�
ные знаки почетного граж�
данина Воронежской облас�
ти.

3. Опубликовать настоя�
щее постановление и мате�
риалы о заслугах лиц, удосто�
енных звания «Почетный
гражданин Воронежской об�
ласти» в газете «Коммуна».

Глава администрации
Воронежской области

В.Г.КУЛАКОВ

АДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ

ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
От 06.06.2005   N 397От 06.06.2005   N 397От 06.06.2005   N 397От 06.06.2005   N 397От 06.06.2005   N 397

О присвоении
звания

«Почетный
гражданин

Воронежской
области»

ГРИБКОВ Анатолий Иванович
родился 23 марта 1919 года в селе Духовое Лискинского рай�

она Воронежской области. Трудовую деятельность начал в колхо�
зе, работал трактористом, комбайнером. В 1939 году досрочно, с
отличием окончил Харьковское военное бронетанковое училище
и был направлен в действующую армию на финский фронт.

С первых дней Великой Отечественной войны командовал тан�
ковой ротой, участвовал в боях в Белоруссии и Смоленской обла�
сти. В 1941 году был награжден орденом Красной Звезды, меда�
лью «За оборону Москвы». В 1942 году в звании капитана был
назначен в корпус офицеров – представителей Генерального
штаба в войсках и направлен на Брянский, а затем на Калинин�
ский фронт, где героически провел командование боем, сковав
три фашистские танковые дивизии, которые направлялись на
Сталинград.

Участвовал в подготовке и проведении сражения на Курской
дуге; служил на Южном фронте, с которым освобождал левобе�
режную Украину, Крым, Севастополь.

По окончании войны с золотой медалью окончил Академию
Генерального штаба. Служил в Ленинградском и Киевском воен�
ных округах.

В 1961 году назначен начальником Главного Оперативного
управления Генерального штаба Вооруженных Сил СССР. В 1962
году, во время Карибского кризиса, представлял на Кубе Мини�
стерство обороны СССР, где участвовал в подготовке многих
военных операций. Награжден кубинскими орденами «Че Гева�
ры» и «Солидарность».

В 1976 году Грибков А.И. назначен заместителем начальника
Генерального штаба Вооруженных Сил СССР с присвоением зва�
ния генерала армии и вручением Маршальской звезды. Окончил
службу в должности генерал�инспектора группы Генеральных
инспекторов Министерства обороны.

Генерал Грибков А.И. прослужил в Вооруженных Силах 55
календарных лет.

Награжден 20 орденами Советского Союза и социалистиче�
ских стран, 60 советскими и иностранными медалями. Является
почетным гражданином городов Ярцево Смоленской области и
Лиски Воронежской области.

Доктор исторических наук, профессор РАЕН, почетный акаде�
мик Международной славянской академии. Автор многих книг и
статей, посвященных Великой Отечественной войне.

СУШКОВ Федор Кузьмич
родился 11 марта 1923 года в селе Новосол�

датское Репьевского района Воронежской обла�
сти.

По окончании средней школы в первые дни
войны добровольно ушел на фронт, воевал в
артиллерии, разведке, был заместителем коман�
дира роты. После войны, с 1946 по 1949 год,
работал в Воронежском областном товарище�
стве «Художник».

В 1955 году окончил Харьковский государ�
ственный художественный институт. По оконча�
нии вуза участвовал в областных, зональных и
республиканских художественных выставках.

В 1961 году стал членом Воронежской органи�
зации Союза художников России.

В семидесятые годы Федор Кузьмич создает
свои главные произведения: памятник на За�
донском шоссе и мемориальный комплекс на
площади Победы. Среди его работ – памятный
знак «Самолет Покрышкина» в Юго�Западном
микрорайоне, рельеф «Космос» на здании ДК
им.50�летия Октября, декоративная композиция
на здании Воронежского механического завода,
горельеф на здании плавательного бассейна в
Левобережном районе. Эти и многие другие ком�
позиции стали визитными карточками областно�
го центра.

Работы Ф.К.Сушкова приобретены многими му�
зеями России, экспонировались за рубежом.

Как художник�профессионал с большим опы�
том Ф.К.Сушков активно участвует в обществен�
ной работе. Он избран членом художественного
совета и является председателем скульптурной
секции Воронежского регионального отделения
Всероссийской творческой общественной орга�
низации «Союз художников России».

Награжден государственными наградами: в
1944�м – орденом «Красной Звезды», в 1957
году – орденом «Знак почета», а также многими
медалями.

ФРОЛОВ Василий Иванович
родился 19 августа 1924 года в селе Архангельское

Аннинского района Воронежской области.
Трудовую деятельность начал в октябре 1941 года. В

июле 1942 года был призван в ряды Красной Армии. В
качестве командира отделения разведки участвовал в
защите Москвы, взятии Берлина, освобождении Праги.
В боях был трижды ранен, дважды контужен. За выпол�
нение заданий командования и личное мужество на�
гражден двумя орденами Красной Звезды, орденами
Отечественной войны I и II степени. Василий Иванович
Фролов был участником Парада Победы на Красной
площади в июне 1945 года и в мае 1995 года.

После демобилизации из рядов Советской Армии ра�
ботал в комсомольских, советских и партийных органах:
первым секретарем райкома ВЛКСМ, заместителем
председателя райисполкома, вторым секретарем рай�
кома КПСС Архангельского района, председателем Ост�
рогожского райисполкома, первым секретарем Репьев�
ского и Хохольского райкомов КПСС, заведующим об�
щим отделом Воронежского обкома КПСС.

В своей практической работе Василий Иванович ос�
новное внимание уделял укреплению экономики райо�
нов, решению социальных вопросов, улучшению жизни
людей. Под его руководством ранее отсталый Хохоль�
ский район стал одним из лучших в Воронежской области.

За достигнутые успехи Фролов В.И. награжден орде�
нами Ленина, Октябрьской революции, «Знак Почета»,
избирался делегатом XXIII и XXIV съездов КПСС, XIX Все�
союзной конференции, депутатом Верховного Совета
РСФСР. С 1958 года в течение тридцати лет был депута�
том Воронежского областного Совета народных депута�
тов.

Фролов В.И. – организатор и первый председатель
областной организации ветеранов войны. За успехи в
работе награждался почетными грамотами и знаками
Всесоюзного и Российского совета ветеранов. За мно�
голетний добросовестный труд, большой личный вклад в
социально�экономическое развитие области и в связи с
80�летием со дня рождения награжден Почетной грамо�
той Воронежской области.

На  планерке  у  губернатора

Телефонный звонок о про�
исшествии поступил на пульт
дежурного МЧС по Воронеж�
ской области в 20.00. Звонил
один из зрителей, смотревших
в театре оперы и балета мос�
ковскую антрепризу «Люди и
мыши» режиссера Михаила
Горевого. Он сообщил, что во
время спектакля в зале был
распространен удушающий
или отравляющий газ, и это
вызвало панику.

На место выехали наряды
службы спасения города и
области, милиция, «Скорая
помощь». Оказалось,  что  вы�
стрелы из пистолета во  вре�
мя  спектакля  предусмотре�
ны сценарием. Однако, как
пояснили в пресс�службе Уп�
равления ГО и ЧС по Воро�
нежской области, во время
действия сломался бутафорс�
кий пистолет, и, чтобы спасти
ситуацию, известный актер
Михаил Ефремов воспользо�
вался собственным газовым
пистолетом, зарядив его «шу�
мовыми» патронами. Один
патрон почему�то оказался
газовым, и вслед за грянув�
шим выстрелом в зрительный
зал повалил едкий дым, а пуб�
лика с первых рядов в страхе
бросилась к выходу.

Газовая атака
в оперном театре

В понедельник, во время спектакля московских гастро6
леров в Воронежском театре оперы и балета,  актер
выстрелил из газового пистолета. Среди зрителей
началась паника.

По информации пресс�
службы ГУВД Воронежской
области, никто из зрителей во
время инцидента не постра�
дал. Люди из зала были на
время эвакуированы, и пос�
ле его проветривания спек�
такль продолжился. По офи�
циальной версии правоохра�
нительных органов, виной
всему оказался завод�изгото�
витель, где перепутали мар�
кировку на патроне. Уголов�
ное дело по факту не возбуж�
далось, и актеры после спек�
такля отбыли в столицу.

Ирина ШАБАНОВА.

Большой  праздник  профсоюзов

Первым обсуждался вопрос о создании Центра зе�
мельных отношений – координирующего и исполняю�
щего органа по всем операциям с землей. Замести�
тель главы администрации области – руководитель
аппарата Владимир Кобяшев доложил о том, что се�
годня земельный вопрос отдан на откуп большому ко�
личеству структур, среди которых и Главное управле�
ние агропромышленным комплексом администрации
области, и Главное управление государственного иму�
щества, кадастровые, градостроительные комитеты.
Разбросанность структур, распыленность в решении
вопросов не дают желаемого результата.

Не раз уже поднимается на губернаторской планер�
ке вопрос об упорядочении игорного бизнеса в нашей
области. Подчеркнув то, что игорному бизнесу препо�
ны не ставятся, но он  должен развиваться в цивили�
зованных рамках, глава администрации области Вла�

димир Кулаков занял твердую позицию в том, что в
школах, на улицах, в квартирах игорных автоматов быть
не должно. Необходимо наладить и четкий учет играль�
ных автоматов для того, чтобы их владельцы исправно
платили налоги. Решено  подготовить и вынести  на оче�
редное заседание областной Думы  закон, регламен�
тирующий игорный бизнес в нашей области.

Ни одно еженедельное совещание в администра�
ции области не проходит без темы сбора налогов. Вла�
димир Кулаков рассказал, что он на заседании Пра�
вительства поднял вопрос о возвращении налоговых
инспекций во все районы области. Жизнь показала,
что экономия от сокращения штатов обернулась мно�
гократными потерями и областного, и муниципальных
бюджетов.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Завтра на Центральном стадионе
профсоюзов (ул. Студенческая, 17)
состоится грандиозный культурно�
спортивный праздник, организован�
ный Воронежским областным сове�
том профсоюзов. Праздник начнет�
ся в 17.30 и посвящен 100�летию
профсоюзного движения в России и
15�летию Федерации независимых
профсоюзов России.

Готовясь к этому знаменательно�
му событию, областной совет проф�
союзов провел целую серию смот�
ров�конкурсов: на лучшую первич�
ную профсоюзную организацию, луч�
шую профорганизацию по проведе�
нию летнего отдыха детей. Кроме
того, подведены итоги очередной
круглогодичной Спартакиады проф�
союзов, прошел и заключительный
областной концерт всероссийского
юбилейного фестиваля искусств «На�
родное творчество – 100�летию
профсоюзов России». Завтра на
празднике победители и смотров�

конкурсов, и Спартакиады  профсо�
юзов, и лауреаты фестиваля ис�
кусств будут награждены дипломами
и ценными призами.

Для гостей праздника организато�
ры подготовили большой концерт,  в
котором примут участие как лауреа�
ты фестиваля народного творчества
профсоюзов, так и профессиональ�
ные творческие коллективы Вороне�

жа, среди них: Государственный ака�
демический Воронежский русский
народный хор, ансамбль «Ровесник»
и другие. Кроме того, в программе
праздника: театрализованное
спортивное шоу, турнир по мини�фут�
болу, матч областного первенства по
футболу. Завершится профсоюзный
праздник большим фейерверком.

Владимир АНТОНОВ.

Воронежский областной совет профсоюзов сегодня (председатель
Алексей Овчинников) – это крупнейшая общественная организация,
объединяющая посредством четырех тысяч «первичек» свыше 400 ты6
сяч членов. Основная задача облсовпрофа – координация действий
профсоюзных организаций области по защите интересов и прав тру6
дящихся. Только за минувший год 6 по вопросам незаконного уволь6
нения, привлечения к административной ответственности, оплаты тру6
да, нарушений пенсионного законодательства, возмещения ущерба
6 было зафиксировано свыше 12 тысяч  обращений трудящихся в  обл6
совпроф и отраслевые профсоюзные организации. В ходе рассмот6
рения этих обращений было оформлено и подано более 2,5 тысячи
заявлений в суды и другие инстанции. В результате всех форм право6
защитной деятельности облсовпрофа члены профсоюзов получили
около 500 миллионов рублей.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно
без осадков, кратковременные дожди, в отдельных пунктах
сильные, гроза; ветер южный умеренный, при грозе порывис�
тый, температура плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

10 июня10 июня10 июня10 июня10 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер переменный, слабый; температу�
ра ночью плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15,плюс 10�15, днем плюс 17�22,плюс 17�22,плюс 17�22,плюс 17�22,плюс 17�22, при прояснениях дододододо
плюс 27.плюс 27.плюс 27.плюс 27.плюс 27.

11 июня11 июня11 июня11 июня11 июня по области – переменная облачность, местами
кратковременные дожди, грозы, ветер восточный умеренный,
при грозе порывистый; температура ночью плюс 12�17, плюс 12�17, плюс 12�17, плюс 12�17, плюс 12�17, днем
плюс 20�25,плюс 20�25,плюс 20�25,плюс 20�25,плюс 20�25, при прояснениях до плюс 30.до плюс 30.до плюс 30.до плюс 30.до плюс 30.

У округа новый командующий
Генерал�полковник Владимир Бакин назначен коман�
дующим Московским военным округом. Указ об этом
подписал Президент Владимир Путин. 51�летний Влади�
мир Бакин начал военную службу после окончания Даль�
невосточного высшего общевойскового командного учи�
лища в 1975 году  с должности командира взвода и ныне
стал самым молодым среди командующих округами. На�
помним, что организационно в МВО входят войска 18 об�
ластей европейской России, в том числе Воронежской, а
также оперативные группы в Приднестровье и Косово.
Возглавлявший ранее округ генерал армии Иван Ефремов
назначен начальником Академии Генштаба.

Жалоба не удовлетворена
Шестого июня в Брянске рассматривалась кассацион�
ная жалоба небезызвестной фирмы «Астарта» на реше�
ние Воронежского арбитражного суда о признании недей�
ствительным распоряжения главы Воронежа Бориса
Скрынникова «О выделении в целевую аренду нежилого
помещения по адресу: ул.Пушкинская, 8, и основных
средств ООО «Астарта». По сообщению Воронежской го�
родской Думы, жалоба оставлена без удовлетворения, а
решение арбитражного суда – в силе. Таким образом, «Ас�
тарта» не может больше заключать с предпринимателями,
торгующими на Центральном рынке города Воронежа,
никаких договоров. 17 июня состоится еще одно заседание
арбитражного суда, на котором будет рассматриваться
заявление городской Думы о признании недействитель�
ным договора аренды, заключенного между «Астартой» и
городской администрацией.

Памяти погибших детей
Бомбёжка фашистскими лётчиками городского Сада
пионеров в июне 1942 года стала одним из трагичней�
ших эпизодов в истории Воронежа. Каждый год на мес�
те трагедии проводятся траурный митинг и панихида. 10
июня  в 11 часов у памятного  знака по ул.Театральной,
32�34, вновь почтят память погибших детей.

Страшно возвращаться
Об африканском студенте Жозефе Хабиману, волею
судьбы застрявшем в семилукском селе Гремколодез�
ное и задержанном за нарушение паспортно�визового
режима, «Коммуна» писала не раз. Наконец, его дело
сдвинулось с «мертвой точки». Сейчас Хабиману находит�
ся в пути на родину. Как сообщили в пресс�службе ГУВД
Воронежской области, из Руанды пришли восстановлен�
ные документы горемыки�студента, однако о средствах на
дорогу домой соотечественники не позаботились. Помогла
Жозефу Федеральная миграционная служба МВД России.
Правда, сам африканец не горел желанием возвращаться:
в Руанде случился государственный переворот, к власти
пришли представители враждебного ему клана, и теперь
он серьезно опасается за свою жизнь…

«Культура России 2006,2010 годы»
Министерство культуры и массовых коммуникаций подготовило проект феде�
ральной целевой программы «Культура России 2006�2010 годы». Об этом, высту�
пая на правительственном часе в Госдуме, заявил глава ведомства Александр Соколов.
По его словам, данный документ предусматривает основные направления развития
отрасли на ближайшую пятилетку. Вместе с тем он заявил о необходимости пересмот�
ра системы финансирования культурных объектов. В частности, отметил Соколов,
имеющаяся система согласованных фиксированных лимитов приводит к недостаточ�
ному, несвоевременному финансированию.

Востребованные специальности
Министр образования и науки РФ Андрей Фурсенко советует абитуриентам в
первую очередь обращать внимание на качество образования при выборе вуза.
«Мой совет абитуриентам: идите туда, где сможете стать профессионалами. Они будут
нужны всегда», � сказал министр «Российской газете», отвечая на вопрос о том, какие
вузы он посоветует выбрать будущим студентам. «В последние годы растет интерес к
инженерным специальностям», � отметил Фурсенко. «С другой стороны, сейчас уже
очевидно � XXI век станет веком гуманитарных технологий. Будут востребованы психо�
логи и социологи, но исключительно хорошие. Классные экономисты и юристы � тоже,
как, впрочем, и специалисты по информационным технологиям», � сказал Фурсенко.

Усилить контроль в игорном бизнесе
Мосгордума предлагает Правительству РФ усилить контроль за деятельностью в
сфере игорного бизнеса. В среду депутаты столичной Думы единогласно приняли
обращение к премьер�министру «О ситуации с размещением объектов игорного бизне�
са на территории города Москвы». По мнению депутатов Мосгордумы, в местах распо�
ложения таких заведений «осложняется криминогенная обстановка, в азартные игры
вовлекается все больше граждан, в том числе несовершеннолетних». «Многие люди в
результате лишаются средств к существованию», � говорится в документе. Для усиле�
ния контроля со стороны властей в этой сфере «нужна законодательная база, должны
быть законодательно установлены необходимые ограничения по размещению объек�
тов игорного бизнеса», – считают депутаты Мосгордумы.

Отказаться от дискриминационной политики
Россия вновь призывает ОБСЕ и Евросоюз предпринять необходимые шаги, что�
бы убедить Латвию отказаться от дискриминационной политики в отношении
русских и русскоязычных постоянных жителей республики. Об этом заявил по�
стоянный представитель России в ОБСЕ Алексей Бородавкин, выступая на заседании
постоянного совета ОБСЕ в Вене. Российский представитель напомнил, что в конце
мая сейм Латвии ратифицировал Рамочную конвенцию Совета Европы о защите нацио�
нальных меньшинств, спустя десять лет после ее подписания. «Ожидалось, что вступ�
ление в силу этой Конвенции на территории Латвии позволит, наконец, гарантировать
в этой стране демократические права и свободы для представителей национальных
меньшинств. К нашему глубокому разочарованию, этого не произошло», � подчеркнул
дипломат.

США призвали Узбекистан к реформам
Администрация Джорджа Буша призывает Узбекис�
тан «провести фундаментальные демократические и
экономические реформы», заявил во вторник журна�
листам в Вашингтоне официальный представитель
Госдепартамента США Шон Маккормак. При этом он
вновь повторил позицию официального Вашингтона в от�
ношении событий в Андижане. «Мы продолжаем призы�
вать Узбекистан провести в сотрудничестве с международ�
ным партнером заслуживающую доверия и прозрачную

оценку трагических событий в Андижане», � сказал Маккормак. Тем временем Госде�
партамент США подтвердил факт обсуждения правительствами США и Узбекистана
вопроса о дальнейшем использовании американскими военными узбекской авиабазы
Карши�Ханабад, но отказался сообщить какие�либо подробности переговоров.

По материалам РИА «Новости».

В сельском хозяйстве складывается чрезвычайная
ситуация. Виной тому и погодные условия, и беспре�
дел с ценами на горючее, электроэнергию. Осенью си�
туация может оказаться непредсказуемой и неуправ�
ляемой. В ряде районов Воронежской области прошли
собрания крестьян, в которых принимали участие Иван
Трубицын, председатель областной профсоюзной орга�
низации работников АПК, и Геннадий Паневин, пред�
седатель областного «Агросоюза». Ведется поиск путей
влияния на власть, монополистов, не дающих сельско�
му хозяйству развиваться должным образом.

На днях  в Воронеже по инициативе лидеров облас�
тного совета профсоюзов и «Агросоюза» собрались ру�

Загнаны в тупик
ководители ведущих хозяйств области. Вместе с учены�
ми�экономистами, представителями они разработали
ряд предложений, с которыми намерены прийти на при�
ем к главе администрации Воронежской области Вла�
димиру Кулакову.

Лидеры агропромышленного комплекса области об�
ратились ко всем политическим партиям, движениям.
Просьба одна: четко выразить свою позицию по отно�
шению к отечественному сельскому хозяйству, не взи�
рая на политические разногласия, принять участие в
акциях по налаживанию нормальной жизни и работы
на селе.

Эдуард ЕФРЕМОВ.
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Местечко называется Кучугу�
ры. Деревня большая – в обе
стороны от центра по шесть ки�
лометров. Деревня большая, но
только народу в ней… Кучугуры
– одно из типичных вымираю�
щих сел. Молодежь уехала в го�
род, а старики один за другим
перебираются на кладбище. Это
внушительных размеров кладби�
ще между тем поражает своей
заброшенностью. Могилки пре�
обладающим числом неухожен�
ные, поросшие травами и кус�
тарниками. Раз в год или два
сюда приезжают родственники
умерших. Как правило, на Пасху,
и еще один раз летом � чтобы
навестить. Наведут порядок, при�
берутся и � до следующего раза.

Рядом с кладбищем находится
разрушенный храм. Когда�то он
работал: здесь шли службы, со�
вершались церковные таинства.
Люди осеняли себя крестным зна�
мением, батюшка громко читал
«Отче наш» и взмахивал кадилом,
причащал прихожан и благослов�
лял венчающихся. Но с приходом
коммунизма храм пришлось зак�
рыть. И если бы просто закрыть.
Его хотели уничтожить. Чугунный
крест с купола тянули трактором,
но сорвать этот символ веры не
удалось. Крест, погнутый, надлом�
ленный, сдвинутый набекрень, и
сейчас  там. Зато о чугунных ре�
шетках пришлось забыть – уже в
наше время вандалы ради ме�
таллолома вырвали их вместе с
кирпичами. Стены храма порос�
ли травой, внутри сыро и холод�
но, а с облупившейся фрески Гос�
подь смотрит на мир нарисован�
ными небесно�синими глазами,

Кучугуры � ты  радость  и  печаль  моя

которые пока не повредили ни
ветер, ни дождь, ни снег, ни зной.
Пока.

Раньше в Кучугурах были сви�
ноферма, завод по производству
кирпичей, огромный коровник.
Но с уходом коммунизма… За�
вод разобрали за какие�то два
года. На оставшемся пустыре
выросла трава, и сельчане при�
гоняют сюда на выпас своих
овец, телят. От фермы остались
лишь стены. В коровнике толкут�
ся 10 исхудалых животных. Рань�
ше их было более полутысячи.
По периметру сельских улиц под�
нялись заросли сирени.

� Раньше всё вырубали до пру�
тика. Топиться нечем было. Гля�
ну вдоль деревни, на три кило�
метра видно, � вспоминает моя
бабушка.

Теперь улица зарастает, как
тайга. Соседних домов не видно.

В Кучугурах есть два магази�
на, но жители товары приобре�
тают у заезжих торгашей на ма�
шинах. Дороже не намного, зато
с доставкой на дом. Но один раз,
выбравшись в магазин, можно
узнать все новости села за пос�
ледние полгода, с сурдоперево�
дом и комментариями. Потому
визит в магазин почти ритуал.
По такому поводу купаются, на�
ряжаются; из дома уходят поут�
ру, а возвращаются ближе к ве�
черу. И удовольствие от сплетен,
несомненно, больше удоволь�
ствия от самого «шоппинга».

У черта на куличках есть клуб,
который работает два раза в
неделю. Завклубом, она же кас�
сир, а по совместительству и

местный ди�джей, тетя Люба чет�
ко следит за этим. А работа у тети
Любы непыльная – вставь в му�
зыкальный центр кассету попоп�
совей, включи неоновый свет
вместо электрического, зажги
елочные фонарики.

Минут через десять танцевать
всем надоест, молодежь разбре�
дется кто куда. Кто�то будет хму�
ро курить на ступеньках; те, кому
везет больше, отправятся в бе�
седку «квасить». Они будут пить
мутный самогон из горла вдеся�
тером и закусывать кусочком
хлеба, одним на всех, да и то,
если кто�то додумается прихва�
тить его из дома.

Но к часу ночи все вернутся в
клуб. Кто хмельной, кто вовсе
пьяный. На улице выпала роса,
стало холодно. Именно в это вре�
мя и начинаются самые ожив�
ленные танцы, но ненадолго. В
половине второго тетя Люба клуб
закрывает.

Разумеется, я здесь имею в
виду летнее время года. У подро�
стков каникулы, бабушки и де�
душки всегда с радостью встре�
чают своих внуков. В эту пору
деревня несколько оживает.
Зимой же клуб закрыт вовсе.

Остальные пять дней в неделю
молодежь ходит «на пятак». Та�
ковых в селе несколько. Ты мо�
жешь быть желанным гостем на
любых четырех из пяти, но на
пятом твое появление будет
встречено неодобрительным
шепотом. Те, кому не доставляет
удовольствие перспектива соби�
рать выбитые зубы сломанными
руками, предпочитают в таких
местах вообще не появляться.

Некоторые по этой причине во�
обще отказываются от разнооб�
разия, все лето посещая одно и
то же место.

Пришел июнь с его нестерпи�
мой жарой, душными маршрут�
ками и тополиным пухом. И меня
неудержимо потянуло в дерев�
ню, к бабушке, в Кучугуры. Поче�
му? Ведь место ничем не приме�
чательное, развлечений мало,
горячей воды нет, туалет нахо�
дится на улице, да и много чего
еще. Что влечет меня туда?

В деревне дышится свободнее,
в полную силу, грудь становится
шире, сердце – больше, взгляд
– ярче. Там воздух не такой плот�
ный, как�то по�особому разре�
женный. Там забываешь о суете
и скорости загазованного горо�
да. Нет необходимости прово�
дить большую часть дня в четы�
рех стенах. Как правило, сельс�
кие жители предпочитают нахо�
диться на улице. Тут стирают, го�
товят, едят, особо закаленные
даже спят на улице. В этом есть
своя романтика. Когда над голо�
вой разворачивается небесный
купол, а под ногами стелется ко�
вер изумрудно�зеленой травы,
чувствуешь себя частью чего�то
большого и важного, частью са�
мой природы. Все беды стано�
вятся не страшны, все опаснос�
ти – по плечу, крепчает дух. И
думаешь: если птицы поют – то
для тебя, если радуга после дож�
дя – то это мостик в сказку, если
гром – то ненадолго, ну, а если
солнце светит ярко – то жизнь
прекрасна.

Олеся ГОНЧАРОВА.

Бери  чугун,Бери чугун,
Обезьяна с топором

Сводки о кражах металла напоминают
о какой�то странной партизанской войне.
Как будто у людей едет крыша, и они сами
себя обкрадывают, и устраивают погромы
окружающему их враждебному миру.

В Воронеже в массовом порядке утас�
кивают крышки от канализационных лю�
ков – со всеми вытекающими из откры�
тых люков последствиями. Тащат все –
вплоть до металла с могил и даже с мемо�
риалов павшим в Отечественной войне, с
памятников знаменитым землякам. Ми�
лиция бессильна пресечь эти безобразия
и считает, что только депутаты Государ�
ственной Думы способны заткнуть дыру в
российских законах, из которой оскалился
варварский капитализм и хлещут убытки.
Но Госдума пока что дыр в упор не видит.

Средь бела дня в Елань�Колено Ново�
хоперского района злоумышленники
сдвинули железобетонную плиту над ко�
лодцем связи, забрались внутрь и выру�
били топором несколько метров кабеля.
«Добыча» оказалась небольшой, всего на
пару бутылок самогона, зато связистам на
восстановление линии пришлось затра�
тить около двухсот тысяч рублей. Шесть сел
района несколько дней были лишены те�
лефонной связи.

Про чугунные ограждения с набереж�
ной Воронежского «моря» знают все, но
ничем нас не может порадовать вся ми�
лицейская конница, вся правоохранитель�
ная рать – отряд варваров с грузчиками
и транспортом, разгромивший набереж�
ную, остался ненайденным и безнаказан�
ным. Как следствие, возникли разговоры
о том, что в Центральный РОВД звонили в
ту ночь дважды, � мол, грабят набережную!
– но милиция звонки проигнорировала.
Некогда ей.

Это только в кино детективы по окурку
или отпечатку пальца тщательно и неиз�
бежно находят преступников, нанесших
отдельным лицам или целому городу тяж�
кие увечья. В Воронеже моторизованный
отряд ограбил город, а милиция в ответ
дает пресс�конференции в белом и пуши�
стом мундире прямо из химчистки. Оста�
ется надеяться, что если со здания ГУВД
обдерут все металлическое, грабителей
все же поймают. А пока надо бы присмот�

реться: а что у нас в городе есть такого
чугунненького, что могут разграбить в бли�
жайшее время.

Но продолжим скорбные хроники пер�
вобытно�общинного капитализма.

Ночью в селе Плеханово Грязинского
района с мемориала погибшим в годы
Великой Отечественной войны люмпены
с мотором сперли 33 чугунных секции ог�
раждения общим весом в полтонны.
Пропажу обнаружили только днем, но
«Вихрь�Антитеррор» не объявляли, и зло�
умышленников найти не удалось. Хотя до�
быча их – далеко не иголка в стогу сена.

Жители села Долгое остались на не�
сколько суток без воды в результате раз�
грабления комплексной трансформатор�
ной подстанции мощностью 100 киловатт,
снабжающей водонапорную башню. Зат�
раты на его восстановление � более 72
тысяч рублей. И вообще, энергетики посто�
янно несут колоссальные убытки. Только
за три дня в селах области было украдено
868 метров электропровода и разграбле�
ны две подстанции; ущерб составил свы�
ше 160 тысяч рублей. А кому�то этой до�
бычи и на ящик водки не хватило. Но убыт�
ки эти – не энергетиков, они свои зар�
платы�премии (включая по миллиону дол�

ларов соратникам Чубайса) из нас вычтут.
В городе Грязи недавно ограбили ме�

стный «Арбат» � пешеходную улицу Прав�
ды: в самом центре города умельцы рас�
ковыряли и утащили 53 секции и 50 стол�
биков чугунного ограждения. Грязинская
милиция посчитала вызовом ограбление
«Арбата» и бросила все силы на поиск во�
ров. В итоге задержали ранее судимого
безработного сорока пяти лет, у которого
нашли часть похищенного добра. Осталь�
ное уже отправилось через приемные пун�
кты по «великому металлическому пути» в
Европу.

А вот простая такая история, почти бы�
товая. Летним вечером в одном из воро�
нежских сел паренек со своим младшим
братом отправились за металлом. Мате�

ри сказали, что скоро вернутся и почистят
картошку к ужину. Из дома они прихвати�
ли самодельную лестницу. Долго не могли
подобраться с лестницей к столбу – бурь�
ян мешал. Младший побежал домой за
косой, а старшему все же удалось забрать�
ся. Но поживиться добычей ему было не
суждено. Наоборот. Попав под высокое
напряжение, он сам стал жертвой и остал�
ся висеть на проводах.

Нашел его младший брат, притащив�
ший из дома косу. Побежал в ужасе к ди�
ректору школы, а тот позвонил в милицию.

Снять его мертвого брата с проводов
смогли только на следующий день. В тех�
никуме, где он успешно учился на опера�
тора ЭВМ, ему давали очень хорошую ха�
рактеристику, даже предрекали красный

диплом. Совсем немного не дожил он до
18 лет. Правда, семья у мальчишек небла�
гополучная: отец в прошлом году повесил�
ся, а мать с тех пор не просыхает.

Кое�что необычное обнаружила эколо�
гическая инспекция в Кантемировском
районе Воронежской области. Местный
РОВД сообщил инспекции, что в сельхоз�
артели «Писаревское» произошло загряз�
нение почвы большим количеством жид�
ких удобрений.

Экологи выехали на место и выяснили:
оказывается, местный селянин нашел
металлическую емкость и распилил ее,
чтоб сдать в приемный пункт. А в емкости
оказалось полста кубометров комплекс�
ных удобрений, которые вылились на зем�
лю и благополучно в нее впитались. Эко�
логи передали все материалы по этому
делу в органы УВД и стали искать пункт
приема металлов, который «приютил» ем�
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ЭКСПЕРТИЗА  «КОММУНЫ»

Кражи металла становятся
все  экзотичнее...

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК
На прошедшей неделе Моск�

ва продолжала подсчитывать
убытки, связанные с энергети�
ческой аварией. По предвари�
тельным подсчетам, они изме�
ряются весьма внушительной
цифрой: 60 млн. долларов. Вряд
ли эта цифра является оконча�
тельной, не говоря уже о том, что
убытки коснулись не только Мос�
квы. Как и предполагалось, не
страдающие излишней скромно�
стью энергетики, в частности
бывший глава Мосэнерго Арка�
дий Евстафьев, попытались на�
мекнуть на необходимость уве�
личения тарифов для покрытия
всех потерь. Но на этот раз тер�
пение лопнуло у президента. На
заседании Совета безопаснос�
ти страны он высказал непри�
вычно резкую критику этих пре�
тензий, назвав их банальным
шантажом, и обвинил менедж�
мент Мосэнерго в некомпетент�
ности. Вскоре после этого
информагентства разнесли по
стране благую весть: г�н А.Ев�
стафьев написал заявление о
своей отставке.

Несмотря на то, что большин�
ство наблюдателей удовлетвори�
лись этой жертвой как совершен�
но неизбежной в сложившихся
обстоятельствах, остался еще
один важный вопрос: почему уси�
дел Чубайс? Ведь московская
ситуация – это типическая мо�
дель для повторения подобной
катастрофы в других городах, где
возможностей оперативно купи�
ровать ее последствия суще�
ственно меньше. Неужели нуж�
но ждать следующей аварии, что�
бы отыскать, наконец, ту кнопку,
нажав на которую, можно раз и
навсегда отключить самого Чу�
байса? Нет сомнения, что чело�
века, нажавшего на эту кнопку,
страна будет с благодарностью
вспоминать многие годы.

Естественно, феномен Чубай�
са не так прост, как кажется.
Дело не просто в том, что он яв�
ляется самым мощным на сегод�
няшний день представителем
ельцинской «Семьи» в российс�
ких правящих кругах. К сожале�
нию, есть и другие факторы, по�
зволяющие ему не только дер�
жаться на плаву, но и упорно
продавливать свою линию во
всех принципиальных вопросах
российской экономической по�
литики. Один из этих факторов –
опора на мощное лоббистское
крыло в правительстве, эконо�
мический блок либералов, про�
тивников государственного вме�
шательства в экономику и горя�
чих сторонников свободной ры�
ночной конкуренции. К счастью
для Чубайса, эти люди – Алексей
Кудрин, Герман Греф – выходцы
из С.�Петербурга, так называе�
мые «питерские», связанные с
президентом как происхождени�
ем, так и совместной работой в
администрации северной столи�
цы. Именно они задают тон в
определении экономического
курса Кабинета Михаила Фрад�
кова, разногласия с которым
периодически выплескиваются
на экраны наших телевизоров.
Но несмотря на высокий статус
премьера и его немалый опыт
руководящей деятельности, пе�
ревес, как правило, остается за
ними. Их влияние на принимае�
мые решения остается чрезвы�
чайно высоким.

Кроме того, имя Чубайса от�
ныне прочно связано с рефор�
мой электроэнергетики, начало
которой уже положено. Отстра�
нение его от должности предсе�
дателя совета директоров РАО
«ЕЭС России» означало бы при�
остановление или прекращение
реформы, уже одобренной пра�
вительством и, как следствие,
потерю последним своего лица.
Косвенным образом это повре�
дило бы и имиджу президента,
поскольку без его согласия за�
кон не вступил бы в силу.

Другой фактор – политиче�
ский. Сдача Чубайса серьезно

ДвойныеДвойные
стандарты

нарушила бы относительный ба�
ланс сил в российском правя�
щем классе, стала бы сигналом
обществу о том, что борьба с ель�
цинским наследием переходит
из стадии риторики в стадию
разрушения его основ. Однако
такой вызов мог бы стать нача�
лом масштабной политической
дестабилизации. Поэтому если
Владимир Путин и решится на
него, то только в более важный
для себя момент, когда ему дей�
ствительно потребуется пойти
ва�банк, и Чубайс станет для это�
го наиболее подходящей жерт�
вой.

Но все�таки главным факто�
ром остается, пожалуй, внешне�
политический. Дело в том, что
для Запада Чубайс был и, к со�
жалению, остается символом
российских реформ. Запад, как
известно, никогда не отличался
большой проницательностью в
оценках обществ незападного
типа и всегда достаточно прими�
тивно идентифицировал основ�
ных субъектов российской поли�
тической сцены. Назвали себя
демократами, присягнули на
верность западу, следуют по�
слушно советам, присылаемым
из�за рубежа – значит, молод�
цы, настоящие демократы. Мо�
гут рассчитывать на финансовые
вливания из�за океана. Не слу�
шают чужих советов, называют
себя коммунистами или патрио�
тами – плохие ребята, заслужи�
вают публичных нотаций и об�
струкции со стороны Запада.
Лишь немногие из западных ис�
следователей и представителей
политической элиты отказыва�
ются следовать столь примитив�
ным и непрактичным шаблонам
в оценках российской полити�
ческой жизни и предпочитают
анализировать дела, а не слова
тех, кто от имени демократии
правит бал в российской поли�
тике.

К сожалению, для правящей
элиты Запада, в особенности
США, Чубайс остается символом
того, что страна движется в пра�
вильном реформаторском на�
правлении. Поэтому избавиться
от него сегодня, благо что повод
исключительно подходящий, оз�
начает дать дополнительную
пищу на Западе тем, кто и так в
последнее время активизировал
яростную пропагандистскую
кампанию против России.

Толчком к ней стал, разумеет�
ся, приговор по делу Михаила
Ходорковского и Платона Лебе�
дева, в соответствии с которым
оба получили по 9 лет колонии
общего режима. К слову сказать,
этот приговор и внутри страны
не устроил никого, кроме самой
власти. Геннадий Зюганов на�
звал его «политической поркой»,
давая понять, что бывшего главу
«ЮКОСА» выбрали в качестве по�
казательной мишени для всех
олигархов, тогда как многие из
них давно уже находятся вне пре�
делов России. Правые, идеоло�
гически и политически близкие
к М.Ходорковскому, осудили при�
говор как предвзятый и неспра�
ведливый.

Что же касается Запада, то он
ответил на оглашение пригово�
ра настоящей пропагандистской
войной. Американский сенатор
Лантос предложил исключить
Россию из большой «восьмерки».
По его мнению, исход дела
«ЮКОСА» был предрешен, поэто�
му говорить о независимой су�
дебной власти в России не при�
ходится. Сторонников такой точ�
ки зрения среди американских
политиков становится все боль�
ше, и даже президент Джордж
Буш, постоянно подчеркиваю�
щий свою личную дружбу с В.Пу�
тиным, периодически напомина�
ет о том, что «Владимир мой друг,
но истина дороже». Истиной в
конечном счете становится то,
что за Россией не хотят призна�
вать суверенного права самой
определяться в своих внутрен�

них делах. По прогнозам россий�
ских политиков (в частности,
С.Бабурина), активизация про�
пагандистской войны против
России вызвана тем, что страна
встает на ноги, начинает более
четко осознавать и отстаивать
свои национальные интересы, и
это не нравится ее бывшим и
нынешним наставникам. После�
дние почему�то не хотят призна�
вать, что за финансовые аферы,
подобные «Апатиту», и на Западе
полагаются очень высокие сро�
ки наказания. Компания «Энрон»
задолжала американскому госу�
дарству около 8 млрд. долларов,
и ее глава получил за это 85 лет
тюрьмы! При этом никто не стал
устраивать истерик по поводу
слишком строгого вердикта суда
и об опасностях, угрожающих
американской демократии. В
нашем же случае 20 процентов
акций «Апатита», который Ходор�
ковский так и не вернул государ�
ству, тянут на все 30 млрд. дол�
ларов, но срок не идет ни в какое
сравнение со своими американ�
скими аналогами. К сожалению,
пресловутые двойные стандар�
ты мешают западным политикам
объективно оценить ситуацию и
грозят серьезно осложнить от�
ношения между Россией и США,
Россией и Европой.

А Европа тем временем пере�
живает настоящий политический
шок и выглядит как Шри�Ланка
после цунами. Два старейших
европейских государства –
Франция и Голландия – сказали
решительное «нет» общеевро�
пейской конституции. Процесс
создания единой Европы если
не прервался, то серьезно за�
тормозился. Значимым боль�
шинством голосов французов
(более 50 процентов) и голланд�
цев (более 60 процентов) был
дан отпор слишком амбициоз�
ным планам брюссельской бю�
рократии: стремительному рас�
ширению Евросоюза за счет де�
сяти стран Восточной Европы –
Польши, Венгрии, Болгарии и т.д.
А в очередь, как известно, вста�
ли еще и бывшие советские рес�
публики – Украина, Молдавия,
Грузия. Перспектива прихода
польского водопроводчика в
европейскую квартиру средне�
статистического европейца не
устроила. По образному выра�
жению одного европейского пуб�
лициста, происшедшее можно
считать «народным восстанием
против Брюсселя», «демократи�
ческой интифадой».

Главная причина провала кро�
ется, по�видимому, в том, что не
был рассчитан баланс экономи�
ческих и политических рисков.
Европейцы по вполне понятным
причинам опасались за свои
рабочие места, уровень жизни,
нашествие представителей иных
инокультурных групп, прежде
всего из Турции. Не случайно
подавляющее большинство тех,
кто голосовал против еврокон�
ституции, составляли лица наем�
ного труда, дорожащие  в том
числе и завоеваниями социаль�
ного государства. Оплачивать
амбициозные планы брюссель�
ской бюрократии им, конечно,
не с руки. Кроме того, раздража�
ет то, что бюрократы принимают
решения о едином евро, об об�
щей конституции, не спрашивая
об этом народ. Но отголоски по�
литического шока уже коснулись
экономической сферы: евро по�
дешевел, реальна дезинтегра�
ция зоны общеевропейской ва�
люты. Италия уже заявила, что
хочет вернуться к лире, посколь�
ку экономического бума при по�
мощи евро не произошло.

Итак, станет ли день 20 мая
2005г. концом Евросоюза? Еще
со времен Древнего Рима идея
единой Европы будоражила умы,
но так и не реализовалась на
практике. Почему на этот раз
должно получиться иначе? Впро�
чем, история иногда все же чему�
то учит.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

СТРОКИ  ОТ  ДУШИ

Останемся ли верны печатному слову?

Подписной кампании были посвящены на
минувшей неделе два зональных семинара�со�
вещания в Россоши и Грибановке; там собра�
лись начальники почтамтов, заместители глав
администраций районов, руководители средств
массовой информации. Проводили их началь�
ник Управления по делам печати и средств мас�
совых коммуникаций администрации Воронеж�
ской области Иван Щелоков и первый замести�
тель директора филиала ФГУП «Почта России» �
Управления Федеральной почтовой связи Воро�
нежской области Юлия Плетнева.

Ситуация такова: на конец мая из 614 тыс.
экземпляров, получаемых по подписке в этом
полугодии, восстановлено было 362 тыс., что
составляет около 60 процентов. В разрезе рай�
онных газет положение аналогичное: из 144 тыс.
экземпляров восстановлено 87 тыс. В большин�
стве районов находится под угрозой ведомствен�
ная подписка – из�за отсутствия бюджетных
средств библиотеки, школы, медучреждения
могут остаться без газет. Многие предприятия,
получившие новых собственников за предела�

ми области, отказались от подписки. Восстанов�
ление тиражей происходит, прежде всего, за
счет индивидуальных подписчиков.

Набрать прежние показатели – это полдела:
«Почта России» ставит задачу для своего воро�
нежского филиала увеличить подписные тиражи
на 20�30%. Довести по Воронежской области
показатель плотности подписки на душу населе�
ния (используется и такой критерий, свидетель�
ствующий, в частности, и об интеллектуальном
потенциале региона) с 260 до 290 экз. на тысячу
жителей. По показателю плотности подписки Во�
ронежская область входит в десятку лучших в
России.

Подписка не только, как говорится, личное
дело редакций и почтовых работников. Высокие
подписные тиражи  – это и гарантия занятости
большого числа работников, и условие успешно�
го существования редакций, а соответственно �
и налоговые поступления в бюджеты, и возмож�
ность сохранения единого информационного
пространства региона. Последнее обстоятель�
ство немаловажно: о том, чем живет конкрет�

ный город, район, село, люди узнают чаще всего
из местных газет.

Совещания по проблемам подписки прово�
дятся уже традиционно на протяжении пяти лет и
дают свои результаты. Во�первых, анализирует�
ся ход подписной кампании, причины отстава�
ния ряда районов, во�вторых, намечаются конк�
ретные меры для исправления ситуации. Пред�
ставители власти и почты могут сообща обсудить
единые подходы. Совещание дает возможность
общения в профессиональном кругу.

О важности проблемы распространения изда�
ний по подписке говорят уже на всех уровнях
власти. Недавно проводилось заседание комис�
сии Совета Федерации по информационной по�
литике, посвященное состоянию и перспекти�
вам развития национальной системы распрост�
ранения и доставки подписчикам периодичес�
ких изданий. За последние десять лет произош�
ло падение рынка подписки в России, его стагна�
ция. Если еще 10 лет назад было 50 млн. подпис�
чиков периодических изданий, то сейчас этот
показатель составляет не более 20 млн. подпис�
чиков. Общее количество подписчиков уже дав�
но не растет, происходит лишь перераспределе�
ние тиражей между старыми и новыми издания�
ми.

� Областные власти, � говорил на совещании
Иван Щелоков, � заинтересованы в восстанов�
лении тиражей всех газет, и прежде всего рай�
онных, самой массовой прессы Воронежской

области. С ней не способны на сегодняшний день
конкурировать по степени влияния ни электрон�
ные СМИ, ни федеральные издания. Это пресса,
которой люди доверяют.

Для почты подписка – не основная, коммерчес�
кая услуга. Еще пару лет назад ее рассматривали
как убыточный, неперспективный вид деятельно�
сти. В последнее время отношение к подписке со
стороны федерального руководства заметно из�
менилось: распространение периодики названо
одним из приоритетных направлений. На сове�
щании первый заместитель директора филиала
ФГУП «Почта России» Юлия Плетнева доложила о
новых тенденциях в этой отрасли:

� «Почта России» проводит на российском рын�
ке подписки масштабные преобразования и
стремится к тому, чтобы этот институт сохранил
лучшие отечественные традиции и перенял пе�
редовой опыт Европы. Преобразования  должны
привести к снижению цен на подписку по срав�
нению с розницей минимум на 25�30 процен�
тов. На очереди � современные технологии, та�
кие, например, как подписка в режиме реально�
го времени, когда выписать издание можно в
любой момент, на любой срок, на любое количе�
ство номеров, доставка прессы «к утреннему
чаю».

Ожидается, что подписка на первое полугодие
2006 г. пройдет уже по новым тарифам, когда
стоимость доставки будет зависеть от веса изда�
ния. Цена доставки некоторых изданий, напри�

мер, районных газет, считает Юлия Плетнева,
может уменьшиться, в то же время она возрастет
на еженедельники и многостраничные издания.

Серьезное внимание «Почта России» уделит
ведомственной подписке, на долю которой при�
ходится в стране значительная часть тиражей.
Сейчас проводится анализ структуры ведом�
ственной подписки, изучается положительный
опыт регионов, акцентируется особое внимание
на улучшении сервиса доставки изданий.

Но вернемся к нынешней ситуации в Воро�
нежской области. До конца подписки остается
не более трех недель. Лучше дело обстоит в Ка�
лачеевском, Новохоперском и Грибановском
районах. За ними идут Верхнемамонский, Воро�
бьевский, Таловский.

Для восстановления тиража еще предстоит
подписать около 250 тыс. Реально ли это? Как ни
странно, участники совещаний заявили: «Сдела�
ем все возможное. Тем более что летняя подпис�
ка всегда проходит сложно».

По итогам подписной кампании Управление
по делам печати и средств массовых коммуни�
каций администрации области и УФПС Воро�
нежской области – филиал ФГУП «Почта России»
подведут итоги областного конкурса на лучшую
ее организацию. Этот конкурс проводится впер�
вые. Вот тогда мы и узнаем, кто у нас лучший в
области почтальон, лучшее почтовое отделение,
лучший почтамт.

Виктор РУДЕНКО.

У почтовых работников – горячая пора. Подписная кампания на газеты и журналы с
доставкой во втором полугодии 2005 г. близится к своему завершению. Общие ее темпы
оставляют желать лучшего:  отставание от прошлогодних показателей процентов на
десять. И это несмотря на то, что тарифы на услуги связи в этом полугодии впервые за
много лет не повышались, не изменились, как правило, и редакционные цены.

ПОДПИСКА � 2005

Уважаемые читатели!

ПОДПИСКА

НАШИ ПОДПИСНЫЕ
ИНДЕКСЫ:
51160 – для индивидуаль

ных подписчиков. Цена на
6 месяцев – 234 руб.
51156 – для постоянных
подписчиков, участников
ВОВ и приравненных
к ним категорий граждан,
инвалидов, многодетных
семей.  Цена на 6 месяцев –
228 руб. 90 коп.
51214 – для юридических
лиц. Цена на 6 месяцев –
281 руб. 70 коп.

на 2�е полугодие
2005 года на газету

продолжается во всех
почтовых отделениях

Подписавшись на «Коммуну»,
вы получаете возможность
принять участие в призовой
игре.
 Главный приз –
ТЕЛЕВИЗОР
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Коллаж Сергея САВВИНА.Коллаж Сергея САВВИНА.
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ФЕДЕРАЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ

ПОЗИЦИЯ

3 июня в Парламентском
центре состоялась встреча
депутатов Воронежской обла�
стной Думы с заместителем
Председателя Государствен�
ной Думы Федерального Со�
брания РФ, первым замести�
телем руководителя фракции
«Единая Россия» Вячеславом
ВОЛОДИНЫМ. Обсуждались
актуальные вопросы разви�
тия нашего края, а также про�
блемы, связанные с проведе�
нием политических и государ�
ственных реформ.

Открывая встречу, председа�
тель областной Думы Юрий ТИ�Юрий ТИ�Юрий ТИ�Юрий ТИ�Юрий ТИ�
ТОВТОВТОВТОВТОВ отметил, что В. Володин не
раз бывал в нашей области, его
здесь хорошо знают и чувству�
ют помощь от парламентского
большинства в Государствен�
ной Думе. Со своей стороны,
Вячеслав Викторович не понас�
лышке знаком с состоянием дел
в нашей области, располагает
возможностями влиять на него,
и потому в рамках своего визи�
та в Воронеж решил встретить�
ся с депутатами, представляю�
щими активную силу  в област�
ной Думе, с тем, чтобы сверить
позиции и наметить приорите�
ты сотрудничества.

Свое выступление В. Воло�
дин начал с информации о
встрече с главой администра�
ции области Владимиром КУ�Владимиром КУ�Владимиром КУ�Владимиром КУ�Владимиром КУ�
ЛАКОВЫМ. ЛАКОВЫМ. ЛАКОВЫМ. ЛАКОВЫМ. ЛАКОВЫМ. На ней обсуждались
злободневные вопросы, в ре�
шении которых, по мнению ру�
ководства Госдумы, регионам
прежде всего необходима по�
мощь. По словам вице�спике�
ра, буквально на этой неделе,
при распределении дополни�
тельных доходов бюджета, по�
лученных в первом  квартале
текущего года, депутаты будут
настаивать на выделении круп�
ных дополнительных средств
нашей области на газификацию.
Средства же, предусмотренные
по программе сноса ветхого и
аварийного жилья, Центр уже
начинает перечислять.

Однако в администрации
области речь, как подчеркнул
В. Володин, шла не только о те�
кущем моменте, но и о страте�
гии наших взаимоотношений.
Об оказании  Воронежской об�
ласти поддержки на таких  важ�
ных направлениях, как авиа�

Решать проблемы в одном ключе
� к этому призывают депутаты Государственной Думы

своих коллег в субъектах Федерации

строение, газификация, дорож�
ное строительство. И в этой свя�
зи В. Володин  подчеркнул, что
особое значение приобретает
взаимодействие Федерального
центра и регионов в условиях
проводимой в стране реформы
политической системы. Измене�
ния в законодательстве направ�
лены на серьезное укрепление
представительной власти на
всех уровнях. Поэтому сейчас
особенно важно укреплять  вза�
имодействие единомышленни�
ков. Отсюда – необходимость
обменяться мнениями, уточнить
подходы, чтобы объединить уси�
лия для решения общих задач.

И такой диалог на встрече
состоялся. Начало ему положил
председатель комитета област�
ной Думы по топливно�энерге�
тическому  комплексу Иван ЛА�Иван ЛА�Иван ЛА�Иван ЛА�Иван ЛА�
ЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИН. Он затронул такую боль�
ную тему, как состояние и бли�
жайшее будущее культурной сфе�
ры на селе. Она и раньше обес�
печивалась по пресловутому ос�

таточному принципу, а скорое
вступление в силу 131�го Феде�
рального закона, который пере�
водит ее финансирование на
местный уровень, грозит сельс�
кой культуре полным разруше�
нием. Другая проблема, волную�
щая депутата, � укоренившаяся
практика закупок оборудования
и комплектующих для нефтега�
зового комплекса за рубежом.
Воронежская область, освоив
производство этой номенклату�
ры, одной из первых начала обес�
печивать валютозамещение в
важнейшей отрасли российской
экономики. Сейчас начинают
разворачиваться другие регио�
ны. И надо, чтобы соответствую�
щая программа поддержки это�
го направления стала государ�
ственной.

В. Володин признал, что про�
блема на слуху у депутатов Госду�
мы, и есть необходимость прове�
сти встречу с нефтяниками, «про�
говорить вопрос о лимитирова�
нии промышленности» по закуп�

кам качественного отечествен�
ного оборудования. Что касает�
ся 131�го Федерального закона,
то вице�спикер не исключает
возможность законодательной
инициативы о предоставлении
субъектам Федерации права
вводить этот закон по мере го�
товности на местах.

Николай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКО, пред�
седатель комитета областной
Думы по аграрной политике и
земельным вопросам, напомнил
о судьбе законопроекта «О раз�
витии сельского хозяйства и аг�
ропродовольственного рынка в
Российской Федерации», подго�
товленного группой депутатов
Госдумы. Документ очень нуж�
ный, он предусматривает дву�
кратное увеличение помощи
сельскому хозяйству. Однако
Правительство не дает по нему
заключения, законопроект оста�
ется под спудом.

Отвечая на вопрос о проекте
федерального закона, которого
ждут селяне, В. Володин под�

твердил известное несовпаде�
ние точек зрения Правитель�
ства РФ и думского большин�
ства на пути и методы реформи�
рования экономики, социаль�
ной сферы. Назвав Кабинет ми�
нистров «во многом праволибе�
ральным»,  заместитель пред�
седателя парламента дал по�
нять, что именно в этом следует
видеть причину «непроходимос�
ти» как законопроекта, разра�
ботанного группой Г. Кулика, так
и ряда других предлагаемых ва�
риантов решения актуальных
проблем. И в этой связи заме�
тил, что новая система форми�
рования органов власти с по�
мощью партийных инструмен�
тов позволяет рассчитывать на
сведение в будущем к миниму�
му подобных диссонансов в
органах власти.

Много говорилось на встрече
о таком важном условии эффек�
тивности властной вертикали,
как поддержка и согласованная
реализация сверху донизу    при�

нимаемых на федеральном уров�
не решений. Например, парла�
ментским большинством в Гос�
думе прошлого созыва был при�
нят закон о едином сельхозна�
логе, который предписывал пе�
речислять 6 процентов прибыли
на развитие сельского хозяй�
ства. Казалось бы, своевремен�
ный и нужный шаг, но главы на
местах стали возмущаться тем,
что у них «отнимают налогообла�
гаемую базу». При общем одоб�
рении принимался и ряд других
базовых решений – о субсиди�
ровании кредитных ставок, ли�
зинге сельхозтехники, социаль�
ной поддержке села (внутрипо�
селковая газификация, вода и
жилье)… Руководство Госдумы,
по словам В. Володина, настой�
чиво проводит их в жизнь, но без
активного встречного движения
решить эти проблемы невозмож�
но. К тому же регионы, не реша�
ющие задачи развития, сколько
бы им ни добавляли финансо�
вых средств, все равно остаются
в проигрыше. Ведь федеральные
инвестиции направляются в свя�
занном виде, и если на местах
не предусматривают софинанси�
рования программ или проек�
тов, денег этих не получить. По�
нятно, что возможности бюдже�
тов ограничены, но тем важнее
правильно расставить приори�
теты бюджетной политики, а за�
тем следовать им. Дает себя
знать и элементарная непово�
ротливость ГУПов и профильных
подразделений органов власти,
от которых непосредственно за�
висит продвижение проектов
программ на федеральном уров�
не  и их дальнейшее финансиро�
вание.

� Словом, � подвел черту зам.
Председателя Госдумы, � когда
говорят, что проблемы надо ре�
шать только сверху вниз – это
нереально. А вот если у Феде�
рального центра и регионов еди�
ная политика, если там действу�
ют в унисон, в одном ключе, это
обязательно даст отдачу.

Эту позицию парламентско�
го большинства в Госдуме раз�
деляют и участники встречи, чле�
ны фракции «Единая Россия»,
также представляющие боль�
шинство в Воронежской облас�
тной Думе.

Иван ЛАЧУГИН, председатель комитета по топливно�энергетическому комплексу:

Наращивать энергию развития
Проблемы топливно�энергетического комплекса области

и пути их решения – тема беседы нашего корреспондента с
председателем профильного комитета областной Думы
И. ЛАЧУГИНЫМ.

 � Иван Г � Иван Г � Иван Г � Иван Г � Иван Георгиевич,  коми�еоргиевич,  коми�еоргиевич,  коми�еоргиевич,  коми�еоргиевич,  коми�
тет по топливно�энергети�тет по топливно�энергети�тет по топливно�энергети�тет по топливно�энергети�тет по топливно�энергети�
ческому комплексуческому комплексуческому комплексуческому комплексуческому комплексу, который, который, который, который, который
вы возгвы возгвы возгвы возгвы возглавили,   обладаетлавили,   обладаетлавили,   обладаетлавили,   обладаетлавили,   обладает
большими полномочиями,большими полномочиями,большими полномочиями,большими полномочиями,большими полномочиями,
он может существенно вли�он может существенно вли�он может существенно вли�он может существенно вли�он может существенно вли�
ять на оздоровление состо�ять на оздоровление состо�ять на оздоровление состо�ять на оздоровление состо�ять на оздоровление состо�
яния  топливно�энергетичес�яния  топливно�энергетичес�яния  топливно�энергетичес�яния  топливно�энергетичес�яния  топливно�энергетичес�
кого комплекса Воронежс�кого комплекса Воронежс�кого комплекса Воронежс�кого комплекса Воронежс�кого комплекса Воронежс�
кой области. Что вы считае�кой области. Что вы считае�кой области. Что вы считае�кой области. Что вы считае�кой области. Что вы считае�
те гте гте гте гте главным в его работе?лавным в его работе?лавным в его работе?лавным в его работе?лавным в его работе?

� Главным считаю согласо�
ванность действий  и  взаимо�
понимание с администрацией
области. Практика свидетель�
ствует: совместная разработ�
ка, обсуждение и принятие за�
конов с управлением энерго�
ресурсов администрации об�
ласти  делает их более жизне�
стойкими. При разработке
проектов законов, при выдви�
жении законодательных ини�
циатив мы,  основываясь на
мнении и наказах избирате�
лей, учитывая мнения специа�
листов, привлекаем к совме�
стной работе представителей
управления энергоресурсов,
прорабатываем каждую стро�
ку законопроекта, выверяя ее
целесообразность.

 Вновь избранный думский
комитет по вопросам ТЭК � ра�
ботоспособный, грамотный и
компетентный. В плане рабо�

ты � проведение «круглых сто�
лов» для изучения обществен�
ного мнения,  депутатских слу�
шаний, участие депутатов в
научно�практических конфе�
ренциях.  В ходе подготовки
законов будут работать ком�
петентные рабочие группы из
представителей всех ветвей
власти.

� Ваше мнение о  госу� Ваше мнение о  госу� Ваше мнение о  госу� Ваше мнение о  госу� Ваше мнение о  государ�дар�дар�дар�дар�
ственной тарифной политикественной тарифной политикественной тарифной политикественной тарифной политикественной тарифной политике
на электрическую, тепловуюна электрическую, тепловуюна электрическую, тепловуюна электрическую, тепловуюна электрическую, тепловую
энергию и природный газ?энергию и природный газ?энергию и природный газ?энергию и природный газ?энергию и природный газ?

����� Очевидно, что наметивша�
яся в последние годы тенден�
ция роста тарифов и цен на
продукцию естественных мо�
нополий способствует увели�
чению социальной напряжен�
ности в обществе, обуслов�
ленной неплатежеспособнос�
тью большей части российско�
го населения. В настоящее
время Федеральная служба
по тарифам устанавливает
только предельные уровни та�
рифов на электрическую и
тепловую энергию дифферен�
цированно по регионам, опре�
деляет только основные прин�
ципы и порядок формирова�
ния и регулирования рознич�
ных цен на газ, после чего ши�
рокие полномочия предостав�
лены соответствующим орга�

нам исполнительной власти
субъектов РФ. Сложившуюся
ситуацию в Воронежской об�
ласти нельзя назвать столь
безнадежной, как в других
регионах. Исполнительная
власть области  проводит та�
рифную политику с учетом осу�
ществления мер адресной со�
циальной  поддержки.

Но в целях обеспечения бо�
лее взвешенного подхода к
тарифному регулированию це�
лесообразно возложить ос�
новные полномочия по тариф�
ному регулированию на феде�
ральные органы исполнитель�
ной власти.

�  Иван Г�  Иван Г�  Иван Г�  Иван Г�  Иван Георгиевич,  выеоргиевич,  выеоргиевич,  выеоргиевич,  выеоргиевич,  вы
провели первое заседаниепровели первое заседаниепровели первое заседаниепровели первое заседаниепровели первое заседание
к о м и т е т а  п о  т о п л и в н о �к о м и т е т а  п о  т о п л и в н о �к о м и т е т а  п о  т о п л и в н о �к о м и т е т а  п о  т о п л и в н о �к о м и т е т а  п о  т о п л и в н о �
энергетическому комплек�энергетическому комплек�энергетическому комплек�энергетическому комплек�энергетическому комплек�
с ус ус ус ус у,   какие существенные,   какие существенные,   какие существенные,   какие существенные,   какие существенные
для Воронежской областидля Воронежской областидля Воронежской областидля Воронежской областидля Воронежской области

вопросы и темы были под�вопросы и темы были под�вопросы и темы были под�вопросы и темы были под�вопросы и темы были под�
няты?няты?няты?няты?няты?

� Несмотря на проведенную
администрацией области и Уп�
равлением  МНС по Воронеж�
ской области  работу по моби�
лизации в областной бюджет
акцизных сборов на нефтепро�
дукты, утвержденные Законом
«О бюджете Воронежской об�
ласти на 2003 г.»  плановые
показатели не выполнены. Из
запланированного объема ак�
цизов на нефтепродукты в сум�
ме 644,5 млн. руб. в областной
бюджет поступит только 70%
(около 470 млн. руб.). Анализ
поступления и реализации по�
дакцизных ГСМ, проведенный
управлением энергоресурсов,
свидетельствует о том, что ряд
хозяйствующих субъектов, вы�
полняющих договора муници�
пального заказа, заключает
договора на поставку ГСМ с
оптовыми поставщиками неф�
тепродуктов, не имеющими
свидетельства на право реали�
зации ГСМ (которые не явля�
ются плательщиками акцизов
в областной бюджет), а также
с «теневыми структурами, по�
ставляющими на рынок нека�
чественные нефтепродукты. В
дальнейшем работа по контро�
лю подведомственными орга�
низациями  договоров с опто�
выми продавцами ГСМ  будет
продолжена.

Окончание на 4�й стр.

На днях в Нижнем Новгоро�
де состоялось выездное засе�
дание Комитета Государ�
ственной Думы РФ по вопро�
сам местного самоуправле�
ния. Активное участие в его
работе приняла заместитель
председателя Воронежской
областной Думы Татьяна
МЕЩЕРЯКОВА.

На межрегиональный семи�
нар�совещание приехали депу�
таты Государственной Думы и ру�
ководители законодательных
органов государственной влас�
ти из различных регионов стра�
ны, чтобы обсудить вопросы, свя�
занные с реализацией нового
Федерального закона «Об общих
принципах организации местно�
го самоуправления в РФ».

Делегаты поделились опы�
том, проанализировали суще�
ствующее федеральное и регио�
нальное законодательство  с точ�
ки зрения их соответствия це�
лям и задачам реформы местно�
го самоуправления, в частности,
преобразованиям в системе жи�
лищно�коммунального хозяй�
ства, а также нового территори�
ального устройства.

� В Воронежской области
пройден подготовительный этап.
У нас будет 535 муниципальных
образований со своими бюдже�
тами. В двух районах продолжа�
ется эксперимент по отработке
механизма реализации  Феде�

Опыт регионов !
в помощь реформам

Для того, чтобы члены об�
щественного совета смогли
принять участие в работе ко�
митета, вопрос о его создании
и утверждении состава был
рассмотрен на заседании ко�
митета в первую очередь. Идея
формирования такого кон�
сультативного органа принад�
лежит членам комитета по де�
лам молодежи и спорту Воро�
нежской областной Думы.
Цель создания совета сформу�
лирована председателем ко�
митета Петром Семеновым:
«Мы считает необходимым
объединить спортивную обще�
ственность, профессионалов
своего дела, болеющих душой
за развитие спорта в Воронеж�
ской области. Нам нужны ваш
опыт и знания». В состав обще�
ственного консультативного
совета по спорту при комитете

В минувший четверг 2 июня в Пар�
ламентском центре впервые за всю
историю Воронежского парламента�
ризма состоялось совместное расши�
ренное заседание комитетов, куриру�
ющих вопросы спорта и молодежной
политики городского и областного
органа законодательной власти. Ак�
туальных тем для обсуждения оказа�
лось немало. Заседание длилось свы�
ше трех часов. В его работе помимо
депутатов областной и городской Дум
приняли участие представители про�
фильных комитетов администрации
города и области, ректоры и прорек�
торы воронежских вузов, руководите�
ли студенческих профкомов,  а также
члены «новорожденного» обществен�
ного консультативного совета  по
спорту при комитете по делам моло�
дежи и спорту Воронежской област�
ной Думы (председатель � Петр
СЕМЕНОВ).

Фронт работ
для стройотрядов

по делам молодежи и спорту
вошли 18 человек, в том чис�
ле депутат Государственной
Думы Руслан Руслан Руслан Руслан Руслан ГОСТЕВГОСТЕВГОСТЕВГОСТЕВГОСТЕВ,  ректор
Воронежского государствен�
ного института физической
культуры Владимир Владимир Владимир Владимир Владимир СЫСОЕВСЫСОЕВСЫСОЕВСЫСОЕВСЫСОЕВ,
директор школы высшего
спортивного мастерства Евге�Евге�Евге�Евге�Евге�
ний ний ний ний ний УЗБЕРГУЗБЕРГУЗБЕРГУЗБЕРГУЗБЕРГ, заслуженные ма�
стера спорта России Валенти�Валенти�Валенти�Валенти�Валенти�
на на на на на ПОПОВАПОПОВАПОПОВАПОПОВАПОПОВА и Дмитрий Дмитрий Дмитрий Дмитрий Дмитрий САУ�САУ�САУ�САУ�САУ�
ТИНТИНТИНТИНТИН.

Второй вопрос, заявленный
в повестке дня заседания, в
буквальном смысле вызвал в
зале эмоциональную бурю.

Нынешняя власть готова к
серьезному диалогу с молоде�
жью по этому вопросу и уже
его ведет, подчеркнул Петр Се�
менов. Кстати, он сам когда�то
был участником этого мощно�
го молодежного движения.

«Движение студенческих стро�
ительных отрядов � это дей�
ственная форма работы с мо�
лодежью, действенная форма
воспитания, – отметил Петр
Иванович. � Социально�эконо�
мическая значимость возоб�
новления стройотрядовского
движения не вызывает сомне�
ний. Теперь наша задача �
обеспечить нормативно�пра�
вовую базу для проведения со�
ответствующих мероприятий».

Без опоры на опыт прошлых
лет здесь не обойтись. Приме�
чательно, что когда�то  наша
область на всю страну слави�
лась своим студенческим отря�
дом, он был лучшим в Союзе.
В его состав входили 10 тысяч
студентов, причем более 5 ты�
сяч ежегодно выезжало за
пределы области.

Окончание на 4�й стр.

Депутаты обеспокоены сло�
жившейся на протяжении пос�
ледних лет  демографической си�
туацией  в России, которая ха�
рактеризуется сокращением
численности населения,   низ�
кой  рождаемостью и массовым
распространением малодетно�
сти семей.

ОБРАЩЕНИЯ

На последнем  заседании областной Думы
были приняты  два  обращения

В принятом   обращении де�
путаты просят   изыскать  воз�
можность  увеличить  размер
ежемесячного пособия на пе�
риод отпуска по уходу за ребен�
ком до достижения им возраста
полутора лет  до  двукратной ве�
личины установленного  прожи�
точного минимума.  Кроме того,

в обращении содержится
просьба о пересмотре  денеж�
ных выплат гражданам, имею�
щим детей, в виде пособия на
период отпуска по уходу за ре�
бенком до достижения им воз�
раста трех лет в размере не
ниже величины прожиточного
минимума.

Депутаты Воронежской обла�
стной  Думы убеждены в том, что
материальные  стимулы  будут
не только  способствовать  уве�
личению   рождаемости,  но  и
повысят благосостояние, уро�
вень и качество жизни семей,
имеющих детей.

Федеральный закон №122, вступивший в действие с 1 янва�
ря  нынешнего года, предусмотрел разграничение полномочий
и расходных обязательств между федеральными  органами
государственной власти и органами государственной власти
субъектов Федерации. В частности, этот закон разделил льгот�
ников на «федеральных» и «региональных».

Сегодня две категории «региональных» льготников высказывают
вполне объяснимое желание перейти в категорию «федеральных».
Это ветераны Великой Отечественной войны из числа лиц, прорабо�
тавших в тылу в период с 22 июня 1941 года по 9 мая  1945 года не
менее шести месяцев,  либо награжденные орденами и медалями
СССР за самоотверженный труд в период Великой Отечественной
войны, а  также реабилитированные лица и  лица,  признанные
пострадавшими от политических репрессий.

Депутаты Воронежской областной Думы в обращении  к Предсе�
дателю Государственной Думы Федерального Собрания РФ БорисуБорисуБорисуБорисуБорису
ГРЫЗЛОВУГРЫЗЛОВУГРЫЗЛОВУГРЫЗЛОВУГРЫЗЛОВУ просят рассмотреть вопрос об  определении федераль�
ными законами мер социальной поддержки данной  категорий граж�
дан,  а также об  отнесении финансирования  этих мер к расходным
обязательствам  Российской Федерации.

Пособия должны «подрасти»
Не надо льготников делить

3 июня состоялась от�3 июня состоялась от�3 июня состоялась от�3 июня состоялась от�3 июня состоялась от�
четно�выборная  конфе�четно�выборная  конфе�четно�выборная  конфе�четно�выборная  конфе�четно�выборная  конфе�
ренция  ренция  ренция  ренция  ренция  рррррегионального от�егионального от�егионального от�егионального от�егионального от�
д е л е н и я  п о л и т и ч е с к о йд е л е н и я  п о л и т и ч е с к о йд е л е н и я  п о л и т и ч е с к о йд е л е н и я  п о л и т и ч е с к о йд е л е н и я  п о л и т и ч е с к о й
партии «Единая Россия».партии «Единая Россия».партии «Единая Россия».партии «Единая Россия».партии «Единая Россия».
Секретарем Секретарем Секретарем Секретарем Секретарем ПППППолитсоветаолитсоветаолитсоветаолитсоветаолитсовета
вновь избран председа�вновь избран председа�вновь избран председа�вновь избран председа�вновь избран председа�
т е л ь  о б л а с т н о й  Д у м ыт е л ь  о б л а с т н о й  Д у м ыт е л ь  о б л а с т н о й  Д у м ыт е л ь  о б л а с т н о й  Д у м ыт е л ь  о б л а с т н о й  Д у м ы
Юрий ТИТОВ.Юрий ТИТОВ.Юрий ТИТОВ.Юрий ТИТОВ.Юрий ТИТОВ.

8 июня состоялось засе�
дание комитета по аграр�
ной политике и земельным
вопросам (председатель –
Николай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКОНиколай ГАПОНЕНКО).  Ут�
вержден план работы ко�
митета на 2005 год. Рас�
смотрены проекты измене�
ний в федеральные зако�
ны «О сельскохозяйствен�
ной кооперации», «О пере�
воде земель и земельных
участков из одной катего�
рии в другую», «Об общих
принципах организации
законодательных и испол�
нительных органов госу�
д а р с т в е н н о й  в л а с т и
субъектов РФ». Депутаты
поддержали ряд законода�
тельных инициатив.

Сегодня  в Парламент�Сегодня  в Парламент�Сегодня  в Парламент�Сегодня  в Парламент�Сегодня  в Парламент�
ском центре пройдет за�ском центре пройдет за�ском центре пройдет за�ском центре пройдет за�ском центре пройдет за�
седание комитета облас�седание комитета облас�седание комитета облас�седание комитета облас�седание комитета облас�
тной Думы по охране здо�тной Думы по охране здо�тной Думы по охране здо�тной Думы по охране здо�тной Думы по охране здо�
р о в ь я  ( п р е д с е д а т е л ь  –р о в ь я  ( п р е д с е д а т е л ь  –р о в ь я  ( п р е д с е д а т е л ь  –р о в ь я  ( п р е д с е д а т е л ь  –р о в ь я  ( п р е д с е д а т е л ь  –
Владимир ЭКТОВ). В по�Владимир ЭКТОВ). В по�Владимир ЭКТОВ). В по�Владимир ЭКТОВ). В по�Владимир ЭКТОВ). В по�
вестке дня �   10 вопро�вестке дня �   10 вопро�вестке дня �   10 вопро�вестке дня �   10 вопро�вестке дня �   10 вопро�
сов. Народные избранни�сов. Народные избранни�сов. Народные избранни�сов. Народные избранни�сов. Народные избранни�
ки будут работать над про�ки будут работать над про�ки будут работать над про�ки будут работать над про�ки будут работать над про�
ектом закона «О внесенииектом закона «О внесенииектом закона «О внесенииектом закона «О внесенииектом закона «О внесении
изменений в Закон Воро�изменений в Закон Воро�изменений в Закон Воро�изменений в Закон Воро�изменений в Закон Воро�
нежской области «О здра�нежской области «О здра�нежской области «О здра�нежской области «О здра�нежской области «О здра�
воохранении в Воронеж�воохранении в Воронеж�воохранении в Воронеж�воохранении в Воронеж�воохранении в Воронеж�
ской области».  Речь пой�ской области».  Речь пой�ской области».  Речь пой�ской области».  Речь пой�ской области».  Речь пой�
дет также о целевых про�дет также о целевых про�дет также о целевых про�дет также о целевых про�дет также о целевых про�
граммах «Дети Воронеж�граммах «Дети Воронеж�граммах «Дети Воронеж�граммах «Дети Воронеж�граммах «Дети Воронеж�
ской области» и «Неотлож�ской области» и «Неотлож�ской области» и «Неотлож�ской области» и «Неотлож�ской области» и «Неотлож�
ные меры борьбы с тубер�ные меры борьбы с тубер�ные меры борьбы с тубер�ные меры борьбы с тубер�ные меры борьбы с тубер�
кулезом в Воронежскойкулезом в Воронежскойкулезом в Воронежскойкулезом в Воронежскойкулезом в Воронежской
области».области».области».области».области».

ХРОНИКА

рального закона № 131, � рас�
сказала коллегам Татьяна Гри�
горьевна. – Работа проводится,
однако уже сейчас на местах мы
столкнулись с рядом проблем.
Наглядным примером несовер�
шенства законодательной базы
может служить прецедент с по�
селком Краснолесный, статус
которого до сих пор  не установ�
лен.

По итогам семинара�совеща�
ния были приняты рекоменда�
ции Федеральному Собранию
РФ, Правительству России, орга�
нам государственной власти
субъектов РФ для создания ус�
ловий комплексного социально�
экономического развития муни�
ципальных образований.

Дискуссия, по сути, сводилась к решению единственной про�Дискуссия, по сути, сводилась к решению единственной про�Дискуссия, по сути, сводилась к решению единственной про�Дискуссия, по сути, сводилась к решению единственной про�Дискуссия, по сути, сводилась к решению единственной про�
блемы � как отнять и поделить. Имеются в виду узкие возможно�блемы � как отнять и поделить. Имеются в виду узкие возможно�блемы � как отнять и поделить. Имеются в виду узкие возможно�блемы � как отнять и поделить. Имеются в виду узкие возможно�блемы � как отнять и поделить. Имеются в виду узкие возможно�
сти небольших городов и поселков в реализации даже собствен�сти небольших городов и поселков в реализации даже собствен�сти небольших городов и поселков в реализации даже собствен�сти небольших городов и поселков в реализации даже собствен�сти небольших городов и поселков в реализации даже собствен�
ных социальных программ. Их бюджеты слишком скудны, по�ных социальных программ. Их бюджеты слишком скудны, по�ных социальных программ. Их бюджеты слишком скудны, по�ных социальных программ. Их бюджеты слишком скудны, по�ных социальных программ. Их бюджеты слишком скудны, по�
скольку значительная часть налоговых отчислений отходит в фе�скольку значительная часть налоговых отчислений отходит в фе�скольку значительная часть налоговых отчислений отходит в фе�скольку значительная часть налоговых отчислений отходит в фе�скольку значительная часть налоговых отчислений отходит в фе�
деральную казну или казну субъекта. В результате, как толькодеральную казну или казну субъекта. В результате, как толькодеральную казну или казну субъекта. В результате, как толькодеральную казну или казну субъекта. В результате, как толькодеральную казну или казну субъекта. В результате, как только
начинается верстка бюджета, мэры и главы районных админис�начинается верстка бюджета, мэры и главы районных админис�начинается верстка бюджета, мэры и главы районных админис�начинается верстка бюджета, мэры и главы районных админис�начинается верстка бюджета, мэры и главы районных админис�
траций вынуждены клянчить деньги у вышестоящих инстанций.траций вынуждены клянчить деньги у вышестоящих инстанций.траций вынуждены клянчить деньги у вышестоящих инстанций.траций вынуждены клянчить деньги у вышестоящих инстанций.траций вынуждены клянчить деньги у вышестоящих инстанций.
На совещании в Нижнем Новгороде почти все чиновники выска�На совещании в Нижнем Новгороде почти все чиновники выска�На совещании в Нижнем Новгороде почти все чиновники выска�На совещании в Нижнем Новгороде почти все чиновники выска�На совещании в Нижнем Новгороде почти все чиновники выска�
зались за то, чтобы ряд налогов оставался на региональномзались за то, чтобы ряд налогов оставался на региональномзались за то, чтобы ряд налогов оставался на региональномзались за то, чтобы ряд налогов оставался на региональномзались за то, чтобы ряд налогов оставался на региональном
уровне. В частности, транспортный. Борис Грызлов не исключил,уровне. В частности, транспортный. Борис Грызлов не исключил,уровне. В частности, транспортный. Борис Грызлов не исключил,уровне. В частности, транспортный. Борис Грызлов не исключил,уровне. В частности, транспортный. Борис Грызлов не исключил,
что так и будет.что так и будет.что так и будет.что так и будет.что так и будет.

Вокруг финансов, собственно, и разгорелся главный спор.Вокруг финансов, собственно, и разгорелся главный спор.Вокруг финансов, собственно, и разгорелся главный спор.Вокруг финансов, собственно, и разгорелся главный спор.Вокруг финансов, собственно, и разгорелся главный спор.
Регионы боятся, что запланированных денег не хватит на реали�Регионы боятся, что запланированных денег не хватит на реали�Регионы боятся, что запланированных денег не хватит на реали�Регионы боятся, что запланированных денег не хватит на реали�Регионы боятся, что запланированных денег не хватит на реали�
зацию закона. Думцы заверили, что совместно с правительствомзацию закона. Думцы заверили, что совместно с правительствомзацию закона. Думцы заверили, что совместно с правительствомзацию закона. Думцы заверили, что совместно с правительствомзацию закона. Думцы заверили, что совместно с правительством
подумают и, скорее всего, увеличат резервный фонд.подумают и, скорее всего, увеличат резервный фонд.подумают и, скорее всего, увеличат резервный фонд.подумают и, скорее всего, увеличат резервный фонд.подумают и, скорее всего, увеличат резервный фонд.

Депутаты Воронежской областной Думы обратились к Пре�
зиденту Российской Федерации Владимиру ПУТИНУ, Председа�
телю Совета Федерации Федерального Собрания РФ Сергею
МИРОНОВУ, Председателю Государственной Думы Федераль�
ного Собрания РФ  Борису ГРЫЗЛОВУ, Председателю Прави�
тельства РФ Михаилу ФРАДКОВУ по вопросу увеличения госу�
дарственного пособия гражданам,  имеющим  детей.
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В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ
Несмотря на то,  что  зако$

нопроект «Об  официальной  и
иной символике Воронежской
области» при рассмотрении не
вызвал особых возражений у
членов комитета по безопас$
ности,  законодательству,  пра$
вам человека и регламенту,
его обсуждение на заседании
областной Думы вылилось в
острую дискуссию.

Впрочем,  такая бурная реак�
ция депутатов в общем�то была
предсказуема – достаточно
вспомнить дебаты в Государ�
ственной Думе при обсуждении
государственных символов Рос�
сии.

Принятые в 1998 году еще
депутатами областной Думы вто�
рого созыва  официальные сим�
волы – герб и флаг � из�за суще�
ственных нарушений геральди�
ческих норм не были включены
в Государственный геральдичес�
кий регистр Российской Феде�
рации. Иными словами, нынеш�
ний герб Воронежской области
нелегитимен,  и,  следовательно,
награды Воронежской области
тоже не могут быть включены в
Государственный  геральдичес�
кий регистр.

Анатолий ВОСКОВАнатолий ВОСКОВАнатолий ВОСКОВАнатолий ВОСКОВАнатолий ВОСКОВ,  замести�
тель руководителя аппарата ад�
министрации области,  разъяс�
нил депутатам все тонкости  ге�
ральдических аллегорий. Так,
красный цвет символизирует
жизнеутверждающую силу, му�
жество, праздник, красоту и труд,
показывая Воронежскую об�
ласть  как промышленно разви�
тый регион.

Белый цвет (серебро) в ге�
ральдике – символ благород�
ства, чистоты, справедливости,
великодушия, а также символ
мира.

Желтый цвет (золото) симво�
лизирует урожай, изобилие и
плодородие, аллегорично пока�
зывая развитый аграрный сек�
тор экономики области. Вместе
с тем золото символизирует ве�
личие, уважение, прочность, ин�
теллект, а также свет и духов�
ность.

Кувшин на горе, изливающий
воду,  � уникальный исторический
символ воронежской  земли � от�
ражает богатство и плодородие.
Кроме того, кувшин как творение
умелых человеческих рук  алле�
горически показывает трудолю�
бие жителей области. Гора со�
звучна с холмистым рельефом и
крутыми речными берегами,  на
которых расположены многие
города, поселки и деревни. Пуш�

ГЕРБ
преткновения

"Герб � род щита с изображением на нем
знаков,  присвоенных городу".

Владимир Даль. Толковый словарь.
ки салютуют в честь трудовых и
ратных побед жителей Воронеж�
ской области, а также олицетво�
ряют большой  вклад предприя�
тий в укрепление оборонной
мощи страны. Дубовые ветви –
символ мужества, силы и стойко�
сти, проявленных жителями об�
ласти в годы Великой  Отечествен�
ной войны. Они сообразуются с
дубовыми ветвями из историчес�
кого герба  Воронежской губер�
нии. Ветви обвиты двумя орденс�
кими лентами, что подчеркивает
большие заслуги Воронежской
области,  за которые она награж�
дена орденами Ленина.

  Корона и орлы заимствова�
ны  из старого воронежского гер�
ба, утвержденного в своих кано�
нических параметрах  еще в
1787 году.

 Депутаты Илья ЕРИХОНОВ,Илья ЕРИХОНОВ,Илья ЕРИХОНОВ,Илья ЕРИХОНОВ,Илья ЕРИХОНОВ,
Александр ЛАТУШКО, ИгорьАлександр ЛАТУШКО, ИгорьАлександр ЛАТУШКО, ИгорьАлександр ЛАТУШКО, ИгорьАлександр ЛАТУШКО, Игорь
МАКАРОВ, Андрей РОГАТНЕВМАКАРОВ, Андрей РОГАТНЕВМАКАРОВ, Андрей РОГАТНЕВМАКАРОВ, Андрей РОГАТНЕВМАКАРОВ, Андрей РОГАТНЕВ

на новом символе края хотели
бы видеть основные атрибуты
славного прошлого и не менее
замечательного настоящего Во�
ронежской области: кораблик,
напоминающий о том, что Воро�
неж – колыбель российского
флота,  колосья – символы  раз�
витой аграрной отрасли. По мне�
нию депутатов,  заслуги и про�
мышленный потенциал  региона
не нашли  должного отражения.
Особые возражения вызвали
палящие в разные стороны пуш�
ки – в этой  аллегории народные
избранники усмотрели угрозу
нашим ближайшим соседям.  А
Сергея РУДАКОВАСергея РУДАКОВАСергея РУДАКОВАСергея РУДАКОВАСергея РУДАКОВА  больше все�
го возмутила большая импера�
торская корона, венчающая
герб. Александр ЛАТУШКОАлександр ЛАТУШКОАлександр ЛАТУШКОАлександр ЛАТУШКОАлександр ЛАТУШКО при�
звал коллег вдумчиво отнестись
к каждой  детали   герба, «чтобы
не было стыдно перед будущими
поколениями».

«Герб  � не путеводитель по
Воронежской области,  � париро�
вал критику депутатов ЮрийЮрийЮрийЮрийЮрий
КОРЖИК, КОРЖИК, КОРЖИК, КОРЖИК, КОРЖИК, ведущий научный со�
трудник Союза геральдистов
России и один из разработчиков
воронежского герба. – Никакую
современную технику в него  вно�
сить нельзя».

Говоря  откровенно, на черв�
леном поле герба вряд ли умес�
тятся все символы,  олицетворя�
ющие различные секторы эко�
номики края,  культурный и науч�
ный потенциал – корабли, само�
леты, колосья, маска  Мельпо�
мены,  книги и колбы… Во�вто�
рых,  это противоречит гераль�
дической науке,  а геральдика –
дама строгая,  не терпящая воль�
ностей.

Геральдическая наука в Рос�
сии ведет свой отсчет с 1722
года,  когда при Сенате был уч�
режден  департамент геральди�
ки,  просуществовавший до
1917 года. Именно в  отсутствие
специальной геральдической
науки и родилась традиция ук�
рашать  гербы городов и весей
изображениями местных дос�
топримечательностей. Ныне
действующий герб, кстати, со�
держит все тот же  изливающий
воду кувшин  и корону с вензе�
лем Петра Первого,  правда,  как
отметил Юрий Коржик,  корона
эта рангом  пониже и годится
разве только для герба городс�
кого.

Губернатор Владимир КУЛА�Владимир КУЛА�Владимир КУЛА�Владимир КУЛА�Владимир КУЛА�
КОВКОВКОВКОВКОВ,  к которому апеллировали
депутаты,  сказал, что все попыт�
ки улучшить герб  ни к чему не
приведут, если Геральдический
совет  при Президенте РФ с но�
вым вариантом герба не согла�
сится.

Увлекшись обсуждением
«картинки»,  депутаты оставили
за скобками  рассмотрение той
части  законопроекта, которая
регламентирует порядок исполь�
зования герба и флага,  регули�
рует правоотношения, связан�
ные с  созданием символики
муниципальных образований,
общественных объединений и
юридических лиц.

Проект  закона «Об  офици�
альной и иной символике в Во�
ронежской области» был принят
в первом чтении. Двум  профиль�
ным комитетам  � по  законода�
тельству и по культуре � предсто�
ит,  отбросив  эмоции,  порабо�
тать над нашумевшим  докумен�
том, сформулировав ко второму
чтению конкретные предложе�
ния и претензии.

СОБСТВЕННОСТЬ
Очередное заседание ко$

митета областной Думы по
собственности и приватиза$
ции (председатель – Вален$
тин ПАВЛОВ) было очень на$
сыщенным. В повестку дня
вместили все неотложные
проекты федеральных зако$
нов, большинство из которых
будет рассматриваться Госду$
мой во втором чтении.

Инициатор пяти из них � Пра�
вительство РФ.

Законопроект «О внесении
изменений в Федеральный за�
кон «О несостоятельности (бан�
кротстве)» уточняет процессу�
альный статус и полномочия
саморегулируемой организа�
ции арбитражных управляю�
щих, порядок формирования
ее компенсационного фонда,
ответственность за действия
(бездействие)  арбитражных
управляющих, регулирует воп�
рос перехода арбитражного уп�
равляющего из одной саморе�
гулируемой организации в дру�
гую.

Также уточняются отдельные
положения Федерального зако�
на «О несостоятельности (банк�
ротстве)»,  касающиеся финан�
сового оздоровления, внешне�

Инициативы поддержаны
го управления, упрощенных про�
цедур банкротства.

Законопроект,  кроме того,
устраняет противоречия между
ФЗ «О  несостоятельности (бан�
кротстве)», Гражданским кодек�
сом и ФЗ «Об обязательном

страховании от несчастных слу�
чаев на производстве и профес�
сиональных заболеваний»,  ус�
танавливая порядок выплат
кредиторам первой очереди де�
нежных средств за причинение
вреда жизни и здоровью.

Законопроект «О внесении
изменений в часть первую На�
логового кодекса РФ и Феде�
ральный закон «О несостоятель�
ности (банкротстве)»,  который
обсудили члены профильного
комитета, устраняет противоре�

чия  по вопросам реа�
лизации реабилитаци�
онных процедур  (фи�
нансовое оздоровле�
ние, мировое согла�
шение) и   предполага�
ет увеличение срока
предоставления от�
срочки по уплате на�
логов и сборов с 6 ме�
сяцев до 1 года.

Народные избран�
ники,  пригласив на
свое  заседание  ар�
битражного управля�
ющего НПО «Страте�
гия» АлександраАлександраАлександраАлександраАлександра  СУ�СУ�СУ�СУ�СУ�
ВОРОВАВОРОВАВОРОВАВОРОВАВОРОВА,  поверяли
предложенные  зако�

нопроекты повседневной   прак�
тикой.

 Трудно переоценить,  по мне�
нию  депутатов,  актуальность
законопроекта  «О внесении из�
менений в Уголовный кодекс РФ
и Кодекс РФ об  административ�
ных правонарушениях», который
уточняет  положения о предна�
меренном и фиктивном банк�
ротствах, неправомерных дей�
ствиях при банкротстве и  пре�
дусматривает увеличение мак�
симального срока лишения сво�
боды от двух до трех лет.

На устранение пробелов и
неточностей, связанных с воп�
росами допуска арбитражных
управляющих к государствен�
ной тайне, направлен еще один
законопроект «О внесении из�
менений в ФЗ «О несостоятель�
ности (банкротстве)».   Проект
документа регламентирует   по�
рядок допуска арбитражных уп�
равляющих к государственной

тайне, получение сведений ар�
битражным судом и саморегу�
лируемой организацией арбит�
ражных управляющих о наличии
государственной тайны в дея�
тельности предприятия�должни�
ка.

Серьезной правке российс�
кое Правительство подвергло
действующий Федеральный за�
кон «Об аудиторской деятельно�
сти».  В предлагаемом проекте
федерального закона «О внесе�
нии изменений в Федеральный
закон «Об  аудиторской деятель�
ности» подробно описаны функ�
ции, права и обязанности само�
регулируемых аудиторских
объединений,  а также требова�
ния к ним.

 Изменения в ФЗ «Об особен�
ностях несостоятельности (бан�
кротства) субъектов естествен�
ных монополий топливно�энер�
гетического комплекса», вне�
сенные  группой  депутатов Го�
сударственной  Думы, приводят
его в соответствие с Федераль�
ным законом «О несостоятель�
ности (банкротстве)».

Все шесть  законопроектов
одобрены и рекомендованы
для утверждения  областной
Думой.

В СВОЕМ ОКРУГЕ
Месяц назад  заработала

общественная  приемная  де$
путата Владимира ЭКТОВА. У
нее два адреса: первый  кор$
пус  областной клинической
больницы и  администрация
Коминтерновского района.
Месяц – срок совсем неболь$
шой, но и  за это время в при$
емную  обратились  более
двадцати  человек.  Причем
не только избиратели  девя$
того избирательного  округа,
но и  жители   города,  сельс$
ких  районов области.   И  это
понятно,  ведь Владимир Ни$
колаевич  $ председатель ко$
митета областной Думы  по
охране  здоровья.

Разумеется,  когда депутат �
руководитель  крупнейшего в
области  лечебного учреждения,
это обстоятельство в определен�
ной мере диктует  характер  об�
ращений граждан.  Чаще всего
избиратели  просят  своего из�
бранника  решить вопрос  гос�

И боль отступает…
питализации,  дорогостоящего
диагностического обследова�
ния. Как правило,  после  обсто�
ятельного изучения проблемы
вопрос  решается  положитель�
но, ведь речь  идет,   в основном,
о   медицинской  реабилитации
самой  незащищенной катего�
рии  – инвалидов,  ветеранов,
детей.

В числе первых на прием к
Владимиру Николаевичу  запи�
сался  председатель союза пен�
сионеров Виктор Бакланов. И,
конечно же, речь  пошла  об ис�
полнении печально знаменито�
го  ФЗ�122. От имени  десятков
тысяч  воронежских пенсионе�
ров Виктор Ильич поведал  о
фактах,  когда врачи  отказыва�

ются  выписывать  необходимое,
по мнению больного,  лекарство,
о  том, что нужных медикамен�
тов зачастую не бывает в апте�
ках,  инвалидам и просто старым
людям  нелегко  попасть на ста�
ционарное  лечение. И  это уже
своеобразная  «зарубка» для
обсуждения  проблемы на про�
фильном  комитете  областной
Думы.

Именно по вопросу исполне�
ния 122�го   закона чаще всего и
обращаются в приемную  изби�
ратели. Инвалиду  первой груп�
пы по зрению Анатолию Егоро�
вичу С. в  одной   аптеке отказали
в выдаче лекарства, в   другой  �
просто не пожелали  говорить,
бросив  телефонную трубку. Спо�

ру нет, у врачей и фармацевтов
сегодня  нагрузки запредельные,
но это не повод  обижать  боль�
ного человека. Обиднее всего,
что лекарства,  нужные инвали�
ду, в аптеках нашлись, жаль  толь�
ко, что лишь после вмешатель�
ства помощника Владимира Ни�
колаевича Эктова.

Мама Оксаны Козловой об�
ратилась к депутату как к после�
дней инстанции. У девочки – за�
болевание позвоночника, а в
областной детской больнице №1
отказали в проведении реаби�
литационных мероприятий,
обеспечении коляской и специ�
альной ортопедической аппара�
турой.  Совместными усилиями
Владимира  Эктова и главного

детского  ортопеда области Вик�
тора Трифа  через фонд соци�
ального страхования необходи�
мая помощь оказана.

Но не только «медицинские»
заботы  волнуют   избирателей.
Жительница поселка Дачное
обратилась по поводу водоснаб�
жения в поселке. С помощью
главы местной администрации
Евгения Акулова  эта проблема
уже  решается.

 Прием граждан,  письма  из�
бирателей  – это своего рода
обратная связь,   которая помо�
гает  депутату  лучше узнать  про�
блемы  жителей своего округа,
города,    области. А удачное ре�
шение  этих проблем возможно
лишь в случае прочного союза и
взаимопонимания исполнитель�
ной и законодательной властей.
И,  разумеется,  вопросы, кото�
рые заботят  граждан,   в  буду�
щем станут   основой  деятельно�
сти  комитета по охране здоро�
вья.

МНЕНИЯ•КОММЕНТАРИИ

� Одна из самых серьезных задач  � созда�
ние законодательных механизмов ответ�
ственности людей, работающих на земле.
Ответственности и продуманной системы
контроля рационального использования и
сохранения национального достояния.

Сейчас собственником земли может быть
каждый. Но умеет ли каждый должным об�
разом с ней обращаться? Я считаю, что для
тех, кто хочет работать на земле, должен
быть разработан свод требований. Это, в
обязательном порядке, минимум знаний и опыт работы на земле.

Допустим, хозяйство получило землю от пайщиков, следова�
тельно, оно и должно нести ответственность за ее использование.
Необходимо детально проработать форму документа, по которому
переходит земля в другие руки. Нужен соответствующий акт  о
состоянии земельных угодий на день получения: наличие севоо�
борота, засоренность земли, состояние пашни в целом. В обяза�
тельном порядке должна производиться оценка естественного
плодородия почвы. В одном из пунктов этого акта должно быть
записано, что владелец или арендатор земли своей хозяйствен�
ной деятельностью ни в коем случае не должен ухудшать есте�
ственного плодородия почвы.

Есть ли у нас структуры, контролирующие рациональное ис�
пользование земли? К сожалению, работа подобных инспекций
крайне неэффективна. Необходим орган, который должен быть
наделен властью и полномочиями. Чтобы каждый хозяйственник
был в ответе: есть ли севооборот, осуществляются ли мероприя�
тия по предотвращению ветровой, водной эрозий, есть ли книга
истории полей, как ведется обработка почвы…

Нет должного присмотра, вот мы и ворочаем. Посмотрите, что
творится с землей! Ведь некоторые участки пашни благодаря
стараниям новоиспеченных фермеров превратились в залежь.
Нация пока еще не почувствовала последствий такого отношения
к земле. А подойдет время – наши потомки скажут: что ж они
натворили!..

Земельный вопрос:
что дальше?

Николай АВЕРИН,заместитель председателя комитета
по аграрной политике и земельным  вопросам:

� К сожалению, сейчас в сфере земель�
ного законодательства намечается тревож�
ная тенденция, когда под видом действи�
тельно нужных инициатив стараются прове�
сти в Государственную Думу такие, которые
существенно ухудшают правовое положе�
ние граждан и юридических лиц. Некоторые
проекты федеральных законов, с которыми
сталкиваешься по работе в нашем аграр�
ном комитете, не вызывают ничего, кроме
возмущения.

Мне, например, совершенно непонятны
предлагаемые изменения в Земельный кодекс РФ, которые, так
сказать, «втихую» узаконивают приватизацию парков, скверов и
других мест общего пользования. И что самое печальное, такие
примеры не единичны.

Особое значение, на мой взгляд, должно придаваться разра�
ботке концепции совершенствования использования земель сель�
скохозяйственного назначения. При этом надо, конечно, учиты�
вать интересы крупных агропредприятий, но не забывать и о
фермерах и простых гражданах. К сожалению, у нас подход к
проблеме оборота земли не совсем конструктивный. Многие
законотворцы по существу этой проблемой не занимаются. Кро�
ме того, мало специалистов по земельным вопросам работает на
селе. Де�юре они существуют, но в реальности на дальнейшее
развитие этого института финансовых средств не хватает.

Между тем решение земельного вопроса далее откладывать
нельзя. Без этого не преодолеть кризис в экономике, не помочь
сельскому жителю. И многое позволяет сделать уже существую�
щая законодательная база.

Прежде всего, необходимо, наконец, грамотно рассчитать и
установить ставки земельного налога.  Надо активнее создавать
условия для прихода инвесторов на село, способствовать появле�
нию новых перерабатывающих предприятий. Также особое вни�
мание следует уделить межеванию земель и разграничению прав
собственности. Только когда у земли есть собственник, можно
спросить, что он сделал, какой урожай собрал.

Андрей ЗОТКИН, депутат областной Думы:

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
Александр ПОНОМАРЕВАлександр ПОНОМАРЕВАлександр ПОНОМАРЕВАлександр ПОНОМАРЕВАлександр ПОНОМАРЕВ ока�

зал помощь при подготовке детс�
кого спортивного лагеря «Колосок»
Новоусманского района к летнему
сезону. Благодаря материальной
поддержке  депутата лагерь полно�
стью укомплектован спортивным
инвентарем.

Центр творчества детей и юно�
шества Левобережного района
«Радуга» в честь Дня защиты де�
тей организовал большой празд�

ник. Содействие в организации
этого торжества оказал депутат
Сергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВ.

В канун 60�летия Победы на
сельском кладбище села Боль�
шой Самовец Эртильского райо�
на на могиле полного кавалера
ордена Славы Ивана Дмитриеви�
ча Рудницких воздвигнут памят�
ник, достойный солдатского под�
вига. Он был установлен благо�
даря помощи депутата Вячесла�Вячесла�Вячесла�Вячесла�Вячесла�
ва ПТИЦЫНАва ПТИЦЫНАва ПТИЦЫНАва ПТИЦЫНАва ПТИЦЫНА.

Жители сел Сергеевка и Ком�
сомольское Эртильского района
получили  в качестве депутатского
подарка современный музыкаль�
ный центр.

Депутатами   Юрием  АНО�Юрием  АНО�Юрием  АНО�Юрием  АНО�Юрием  АНО�
ХИНЫМ  ХИНЫМ  ХИНЫМ  ХИНЫМ  ХИНЫМ  и  Русланом  ЛЕСНЫХРусланом  ЛЕСНЫХРусланом  ЛЕСНЫХРусланом  ЛЕСНЫХРусланом  ЛЕСНЫХ
проведена  организационная
работа по реструктуризации за�
долженности МУП «Воронеж�
ская  горэлектросеть»  за
электрическую  энергию в  раз�
мере  600 миллионов рублей
перед ОАО «Воронежэнерго».
В  результате этого  облегчает�
ся подготовка  города Вороне�
жа  к  будущему отопительному
сезону.

Окончание.
Начало на 3$й стр.

На заседании был рассмот�
рен весьма важный вопрос,
который волнует сегодня всех
промышленников области и
отражается на себестоимости
продукции – заключение дого�
воров с газовщиками и с энер�
гетиками при покупке газа,
электроэнергии для промыш�
ленных предприятий.

Здесь немало нарушений,
вводятся необоснованные од�
носторонние штрафные санк�
ции. Предприятие платит и за
то, что сэкономило и за то, что
перебрало, и плюс еще вперед
заставляют платить. Но ведь
никто же не приходит в мага�
зин и не платит вперед за то�
вар. Монополисты здесь все
«перевернули».  Затраты в про�
изводстве есть лишние, зна�
чит себестоимость продукции
дороже, за себестоимость
продукции платит потреби�
тель, народ. Получается замк�
нутый круг. По этому вопросу
запланировано провести де�
путатские слушания. Необхо�
димо сообща найти механиз�
мы контроля. Кстати, юристы
областной администрации
уже разработали проекты до�

Наращивать
энергию...

говоров, но некоторое недо�
понимание со стороны энерге�
тиков и газовиков осталось. Я
думаю, что нам удастся найти
общий язык.

На заседании комитета
была поднята еще одна нема�
ловажная тема. В Москве  и у
нас в области есть определен�
ный дефицит газа и электро�
энергии. Намечен план разви�
тия генерирующих мощностей,
увеличение газификации об�
ласти.

� Каковы перспективы,� Каковы перспективы,� Каковы перспективы,� Каковы перспективы,� Каковы перспективы,
планы работы комитета?планы работы комитета?планы работы комитета?планы работы комитета?планы работы комитета?

 � Всего на заседании ко�
митета намечено 30 тем, ко�
торые надо рассмотреть в
ближайшее время, в течение
года. Особое внимание в ра�
боте комитета будет уделено
контролю за исполнением
целевых программ, касаю�
щихся развития ТЭК на 2005�
2010 г.г. Это вопросы по раз�
витию электрических сетей в
сельской местности,   перево�
да котельных на газообраз�
ное топливо,  развитие гази�
фикации, строительства и ре�
конструкции распределитель�
ных сетей,  дальнейшее уве�
личение доли газового топли�
ва в общем электропотребле�

нии села.  Это участие в раз�
работке проекта закона Во�
ронежской области «Об обла�
стном бюджете на 2006 год».
Работа с федеральными зако�
нопроектами. Также мы бу�
дем контролировать подго�
товку объектов жилищно�
коммунального хозяйства Во�
ронежской области к работе
в осенне�зимний период
2005�2006 г.г.  Не останется
без нашего внимания ход
подготовки резервных топ�
ливных хозяйств в Воронеж�
ской области. Будем способ�
ствовать реализации област�
ной целевой специализиро�
ванной программы «Малая
энергетика 2002�2006 г.г.»,
отслеживать реализацию ин�
вестиционного проекта, осу�
ществляемого ООО «Пром�
Нефть�Сервис», по строитель�
ству терминала в селе Коло�
дезное Каширского района.
Работать в области реализа�
ции соглашения о сотрудниче�
стве и инвестициях в реше�
нии вопросов, связанных с
модернизацией муниципаль�
ных объектов электросетево�
го теплоэнергетического хо�
зяйства. Собираемся провес�
ти совместные заседания с
комитетом по труду и соци�
альной защите населения об�
ластной Думы, где будут рас�
смотрены вопросы о дей�
ствии Федерального закона
«О ветеранах» на территории
Воронежской области и дру�
гих нормативных актов, пре�
дусматривающих льготы
гражданам и порядок возме�
щения расходов организаций
в связи с предоставлением
льгот.

Фронт работ
для стройотрядов

Окончание.
Начало на 3$й стр.

Сейчас все наоборот – не�
которые хозяйства Воронежс�
кой области приглашают на ра�
боту студентов из Молдавии,
своим же пока не находится
должного применения. Хотя с
мертвой точки дело уже сдви�
нулось  � три года назад в об�
ласти появились первые воз�
рожденные студенческие отря�
ды. В прошлом году областное
движение достигло 1,5 тысячи
человек, сегодня в области
сформированы 45 студенчес�
ких трудовых отрядов.

К сожалению, пока на пути
стройотрядовского движения
немало преград. Рынок труда
перенасыщен дешевой рабо�
чей силой. Не отлажены кон�
такты с работодателями. В об�
ласти не так много хозяйств и
промышленных предприятий,
способных достойно оплатить
студентам их труд. У  молодежи
сложилось определенное мне�
ние: «В стройотряде много не
заработаешь». Хозяйственни�
ки в свою очередь тоже не�
сколько настороженны по от�
ношению к работникам�сту�
дентам. О том, как сломать эти
стереотипы, придать движе�
нию дополнительные стимулы,
расширить возможности сту�
денческого заработка, пре�
доставить гарантию юридичес�
кой защиты, помочь грамотно
выстроить трудовые отноше�
ния с работодателями, и шла
речь на заседании комитета.

Радует то, что за красивыми
формулировками уже реально
просматриваются действия,
стремление найти общий язык
и столь необходимые для
стройотрядов формы поддерж�
ки.

Депутат областной Думы,
председатель комитета по аг�
рарной политике Николай Николай Николай Николай Николай ГА�ГА�ГА�ГА�ГА�
ПОНЕНКПОНЕНКПОНЕНКПОНЕНКПОНЕНКООООО высказал конкрет�
ное предложение: «Я – руково�
дитель крупного хозяйства «Ос�
трогожск�садпитомник», готов
в этом сезоне принять десять

студенческих отрядов, оплата
будет достойной. Чем пригла�
шать рабочую силу из стран
ближнего зарубежья, надо
привлекать свои резервы, тем
более что все условия для это�
го есть». Подобное приглаше�
ние поступило и от вице�руко�
водителя ОАО «Юбилейное», а
ныне заместителя председате�
ля областной Думы ТТТТТатьяныатьяныатьяныатьяныатьяны
МЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКМЕЩЕРЯКОВОЙОВОЙОВОЙОВОЙОВОЙ: «В хозяйстве
готов фронт работ для студен�
тов. Приезжайте».

В ходе заседания комитета
прозвучала мысль о необходи�
мости формирования структу�
ры управления движением �
областного штаба студенчес�
ких отрядов.

Для координации действий
по возрождению в области сту�
денческих отрядов при комите�
те областной Думы по делам
спорта и молодежи создана
рабочая группа. В ее состав
войдут депутаты, представите�
ли всех заинтересованных ве�
домств, юристы, руководители
предприятий, ректоры вузов,
председатели студенческих
профкомов. Также решено
подготовить по этому вопросу
проект обращения к Прави�
тельству РФ.

Помимо затронутых тем на
заседании комитета был рас�
смотрен целый ряд важных
вопросов: обсуждены основ�
ные направления проекта бюд�
жета будущего года в  части
средств, необходимых для обес�
печения деятельности профиль�
ных управлений; очерчены гра�
ни проблем ХК «Воронеж» и на�
мечены реальные пути помощи
клубу; поддержана законода�
тельная инициатива депутатов
областной Думы о необходимо�
сти снижения процентных ста�
вок и размера первоначально�
го взноса ипотечного кредито�
вания для молодых семей.

Более подробно о ходе об�
суждения этих вопросов в сте�
нах областной Думы мы проин�
формируем читателей в бли�
жайших номерах нашей газеты.

� Земельный вопрос должен  рассматри�
ваться комплексно, в увязке со всеми пробле�
мами экономических и социальных реформ.
В нашей аграрной области больше половины
жителей – селяне, и их благополучие зависит
от результатов в сельском хозяйстве. Меж тем
отдача от этого «богатства» еще далека от иде�
ала. Причины этому общеизвестные: у нас нет
единой государственной политики в области
агропромышленного комплекса, закона, ко�
торый бы в целом определял развитие сельс�
кого хозяйства в нашей стране, отсутствуют действенные механиз�
мы государственного регулирования.

Мы еще не научились эффективно распоряжаться земельны�
ми ресурсами на благо жителей области. Лишь в последнее время
начали определять, как управлять отдельными категориями зе�
мель. Да, приняты важные федеральные законы «Об обороте
земель сельскохозяйственного назначения», «О порядке перево�
да земель из одной категории в другую», «О едином сельскохозяй�
ственном налоге». Однако для полной их реализации требуется
проведение значительной законодательной работы на уровне
субъектов Федерации, а также внесение ряда поправок, чтобы
эти законы были более эффективными.

Члены  комитета понимают особую важность этих вопросов
для жителей области, поэтому мы определили свою принципиаль�
ную позицию   относительно изменений земельного законода�
тельства. Она заключается в том, что земля, и прежде всего земли
сельскохозяйственного назначения, должны иметь безусловный
приоритет перед остальными объектами природного значения.

Считаю также принципиально важным принять решения, кото�
рые бы способствовали привлечению в сельское хозяйство допол�
нительных средств инвесторов для развития села. Именно для раз�
вития, а не наоборот. Ведь есть еще такие инвесторы, которые идут
в сельскохозяйственные предприятия, чтобы, развалив их, обога�
титься самим, нисколько не заботясь о его простых работниках.

Николай ГАПОНЕНКО,председатель комитета
по аграрной политике и земельным ресурсам:
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кость из-под удобрений. Нашли целых три
пункта. И все - нелегальные. Прямо во
дворах своих домов хозяева обустроили
площадки  для металлолома; тем и корми-
лись. Всех «приемщиков», разумеется,
оштрафовали.

Попал на штраф и тот, кто пустил в рас-
пил бадью с удобрениями: экологическая
инспекция наложила на него финансовую
епитимью в размере 1500 рублей – в пять
раз больше, чем стоила эта бадья в при-
емном пункте.

О штрафах или иных санкциях в отно-
шении хозяев «великого металлического
пути» из России через Прибалтику в Евро-
пу, экологическая инспекция ничего не
сообщила. Руки коротки.

Случаи поимки «новых металлистов»
редки, но все же есть. Обвинительный
приговор по статье 215.2 УК РФ «Приве-
дение в негодность объектов жизнеобес-
печения» вынес суд Левобережного рай-
она Воронежа двум неработающим граж-
данам за повреждение телефонного кабе-
ля осенью 2004 года – это была одна из
крупнейших аварий на Левом берегу. Без-
работных Ивана Черноусова и Владими-
ра Соловьёва приговорили к 3 годам ли-
шения свободы в колонии общего режи-
ма. Плюс выплата ущерба в 380 тысяч руб-
лей. Тогда без связи остался целый мик-
рорайон миллионного города – квартиры,
больницы, предприятия – все! После суда
пресс-служба Воронежского филиала ОАО
«ЦентрТелеком» утверждала, что сам факт
поимки злоумышленников с поличным
резко оздоровил обстановку в южной ча-
сти Левобережного района. Племя маро-
деров поняло, что деятельность их не так
уж и безнаказанна, и вырубка телефон-
ных кабелей в этом микрорайоне практи-
чески прекратилась. Почему же хоть кого-
то поймала милиция? Возможно, решаю-
щую роль сыграла премия: богатенькие
связисты объявили вознаграждение. При-
меров бескорыстной поимки «металлис-
тов» просто за милицейскую зарплату мне
лично найти не удалось.

Металлолом
как зеркало

капитализма
С наступлением весны 2005-го Юго-

Восточная железная дорога рассказала

о том, как много всякого криминала вьет-
ся вокруг дороги, как жадны и отмороже-
ны люди, окружающие ее. Справедливо-
сти ради отмечается, что среди нижних и
средних чинов самой дороги тоже хвата-
ет криминала, но транспортные органы
правопорядка борются с ними, не щадя
живота, и регулярно побарывают.

Выяснилось, что жители сел вдоль же-
лезнодорожных веток очень склонны к
воровству, причем столь же низкого по-
шиба, как воровство дачное, когда ради
нескольких алюминиевых ложек и медно-
го провода садовые домики приводятся
в полную непригодность.

Число злоумышленников на дороге
резко возросло с лета прошлого года, ког-
да подскочила цена на черный металло-
лом. Железная дорога, где качественный
и дорогой металл просто валяется на зем-
ле или лежит на шпалах, стала намного
привлекательнее дачных домиков. А в
России к тому же - самая большая в мире
протяженность железных дорог, и к каж-
дому рельсу охрану не поставишь. А сами
рельсы, к сожалению, постоянно требуют
выборочной и быстрой замены, иначе и
движение может быть парализовано, да
и до катастрофы недалеко. Для экстрен-
ного ремонта вдоль железнодорожных
веток в специальных местах складирова-
ны запасные рельсы. Это так называет-
ся «покилометровый запас».

Теперь для этих запасов наступила
беда: это же не просто ценный металл, а
почти в свободном доступе. И компактно:
с одной рельсы дохода больше, чем с де-
сяти домиков, которые еще надо вскрыть
так, чтоб не попасть на глаза охране или
обозленному хозяину частной собствен-
ности.

Из сообщений пресс-службы ЮВЖД.
Механизатор Никитцов подъехал на сво-
ем тракторе Т-150 на 727-й км перегона
Сагуны-Евдаково ЮВЖД, обвязал тросом
3 рельса по 12,5 м и утащил их в лесопо-
лосу, чтоб там пока полежали. Дорога не
заметила потери трех рельсов. Тогда Ни-
китцов через неделю на 725-м километ-
ре утащил еще один рельс – один, зато
длиной 25 метров. И прибавил его к уже
припрятанным. Цена добычи потянула на
3707 руб. 60 коп, что для нищей дерев-
ни – хорошие деньги.

В то же самое время в Лискинском
районе некто Агапов засек ремонтные
работы на полотне недалеко от села Вы-

сокое. В нерабочее время злоумышлен-
ник приехал туда на «Москвиче» и спер 40
металлических подкладок. Правда, не
довез их до пункта приема черного ме-
талла: был задержан работниками ЛОВД
на станции Лиски.

УВД на транспорте просто с ног сби-
вается: армия злоумышленников растет
на глазах. В День Конституции один из них
пришел на 705-м км перегона Поворино
– разъезд 686-й километр и насбивал с
действующего железнодорожного пути
192 штуки так называемых противоуго-
нов. Тут же отнес их в пункт приема чер-
ного металла и получил целых 100 руб-
лей. Злоумышленника, который раньше
сам работал монтером пути и даже про-
ходил инструктаж по безопасности дви-
жения поездов, нашли и осудили по уго-
ловной статье.

За добычей народ готов лезть на сте-
ну, на высоковольтные опоры и на кры-
ши вагонов, где тоже есть контактный
провод напряжением 27 тысяч вольт. Ле-
зут все за тем же – за металлом. Перво-
проходцы регулярно гибнут, а те, кто идет
по их стопам,  сбрасывают перевозимый
металлолом на землю, а потом, под по-
кровом темноты, утаскивают и увозят.
Если вместо металла попадаются строй-
материалы, это тоже неплохая добыча.

В нищем Новохоперском районе на
станциях Колено, Ольха, Некрылово лю-
бой остановившийся грузовой поезд бук-
вально атакуют десятки людей, среди ко-
торых женщины и дети, пенсионеры, ме-
ханизаторы, доярки и ветераны войн.
Вместе с мужчинами женщины и дети ле-
зут на вагоны, плюя на 27 тысяч вольт, и
добывают себе на пропитание чужие гру-
зы. Железнодорожное начальство все
чаще произносит слова «гражданская
война».

Никакие ВОХРы, никакое круглосуточ-
ное дежурство от войны не спасают. Во
избежание набегов на поезда руковод-
ство ЮВЖД приняло решение останавли-
вать грузовые поезда на таких станциях
только в крайних случаях. В первые 2-3
месяца это приостановило массовые гра-
бежи, но среди жителей прифронтовых
сел немало бывших и действующих же-
лезнодорожников, знающих, что надо де-
лать, чтоб машинист грузового поезда ос-
тановил его на станции. Хоть и на более
короткий срок, но поезда останавливают-
ся; теперь в военной операции захвата

поезда появился новый элемент, требу-
ющий десантных навыков и хорошей физ-
подготовки: члены штурмовых отрядов
вынуждены прыгать с вагонов уже во
время движения.

Иногда налетчики перекрывают в по-
езде концевой кран тормозной магистра-
ли; тормоза срабатывают, и поезд оста-
навливается. В итоге поезд может остать-
ся вообще без тормозов. Со всеми выте-
кающими последствиями.

Если наверху
все можно…

В 80-90-е годы из грузовых поездов
тащили, в основном, продукты питания и
ширпотреб. Сегодня - черный металл, чу-
гун, алюминий, цинк, медь, нефтепродук-
ты, ферротитаны, сыпучие материалы и
т.д. Короче, все, за что можно получить
живые деньги. В 2004-м число зарегист-
рированных правонарушений на ЮВЖД
возросло по сравнению с 2003-м почти
в два раза. В 2005-м тенденция сохра-
нилась.

Виктор Музыченко, заместительВиктор Музыченко, заместительВиктор Музыченко, заместительВиктор Музыченко, заместительВиктор Музыченко, заместитель
Лискинского транспортного прокурора:Лискинского транспортного прокурора:Лискинского транспортного прокурора:Лискинского транспортного прокурора:Лискинского транспортного прокурора:
«Настало время коренного пересмотра
законов, регулирующих порядок заготов-
ки черного и цветного металла. Погоня за
ним уже касается общей безопасности
населения… Ясно, что в свое время была
допущена большая ошибка: нельзя было
кому ни попадя разрешать без всякого
контроля торговлю металлом. Результат
ошибки – миллионы тонн похищенного
металла, тысячи исковерканных жизней.
Как долго будет это продолжаться?».

А вот нижние правоохранительные
чины на этот счет не обольщаются. И
ошибкой эти законы не считают, а счита-
ют их умышленными. Потому что если б в
Москве хотели, давно б уже утрясли за-
конодательство – тут все очевидно. Зна-
чит, не хотят; значит, доходы «верхних» от
бесконтрольного бизнеса на металле
превышают те самые 300%, о которых
еще Маркс предупреждал, что нет такого
преступления, на которое не пойдет ка-
питалист ради 300% прибыли. Как выра-
зился один из «транспортных» оперов,
если наверху все можно, то внизу ничего
хорошего ждать не приходится.

Александр ЯГОДКИН.

пошли домой

В областном центре откры-
лось совещание работников
сельского хозяйства Централь-
ного Черноземья.

Солисту Воронежского теат-
ра оперы и балета Евгению Пой-
манову присвоено звание Зас-
луженного артиста РСФСР.

Всероссийский форум вра-
чей-анастезиологов и реанима-
тологов состоялся в Воронеже.

В ВГУ съехались ученые по
коллоидной химии на Всесоюз-
ную конференцию.

Творческий вечер компози-
тора Юрия Саульского прошел в
филармонии. Здесь же с боль-
шим успехом  выступил эстон-
ский эстрадный ансамбль «Лай-
нэ».

«Коммуна» рассказала о во-
ронежцах, принимающих учас-
тие в восстановлении Ташкента

после сильнейшего землетрясе-
ния.

Очередная сессия областно-
го Совета рассмотрела вопросы
культурного обслуживания сель-
ских тружеников.

«Мы – цыгане!» - так называ-
ется новая программа, которая
проходит в цирке.

Первое городское собрание
бригадиров-строителей состоя-
лось в Воронеже.

В гостях у журналистов «Ком-
муны» побывал эстрадный ан-
самбль «Нежность».

Магистральный газ пришел в
поселок Анну.

Завод имени Ф.Дзержинско-
го награжден орденом Трудово-
го Красного Знамени. Этой на-
грады коллектив предприятия
удостоен в связи со столетним
юбилеем.

Летопись
газетной строкой

ГОД 1968-Й

Воронежец Г.И.Дорохов со-
здал домашний музей фотоап-
паратов.

В Калаче прошел фестиваль
любительских фильмов.

Состоялись торжества по слу-
чаю пятидесятилетия Воронеж-
ского медицинского института.

Тридцать пятый сезон начал-
ся в Борисоглебском театре име-
ни Н.Г.Чернышевского.

С большим успехом выступи-
ли с концертом перед воронеж-
цами известные юмористы
Штепсель и Тарапунька.

Товарищеская встреча силь-
нейших гимнастов СССР и Венг-
рии прошла в Воронеже.

«Коммуна» выступила за со-
здание в нашем городе Дома-
музея клоуна и дрессировщика
А.Л.Дурова.

«Коммуну» читал
Анатолий КОЖЕМЯКИН,

историк-краевед.

Хлеборобы нижнедевицкого
колхоза «Дружба», где председа-
телем был Василий Мезенцев
(на снимке), в 1968 году получи-
ли по 30 центнеров зерна пше-
ницы с гектара.

Фото из архива «Коммуны».

ОБ ЭТОМ ПИСАЛА «КОММУНА» Родилась девочка без лица
Настоящий шок ис-

пытали врачи больни-
цы американского горо-
да Джексонвиль. У мес-
тной жительницы ребе-
нок родился без лица.
Маленькая Джулианна
родилась два года назад в семье военных. Ее
отец служит во флоте. У новорожденной де-
вочки лица нет в прямом смысле слова: у ре-
бенка отсутствует более 40 процентов лице-
вых костей. «У нее нет верхней челюсти, нет
скул, нет глазниц. У нее также нет кусочка
уха», - рассказывает отец Джулианны Том.
Джулианне приходится есть прямо через же-
лудок, а дышать через трахею. Ей уже было
сделано более четырнадцати операций и в
ближайшее время предстоит еще как мини-
мум тридцать. Врачам никогда не удастся
дать девочке новое лицо, однако они смогут
хотя бы частично восстановить ее череп и
лицевые кости. Родители Джулианны не от-
чаиваются. «Бог никогда не посылает челове-
ку больше испытаний, чем он может вынес-
ти. Мы еще докажем всему миру, какая заме-
чательная у нас дочка», - заявила мать девоч-
ки. Ученые называют состояние ребенка Син-
дромом Тричера-Колинза. По словам мест-
ных врачей, это один из самых страшных
случаев в мире и самый страшный в их прак-
тике.

Представят статую дочери фараона
Гигантская статуя дочери фараона Рам-

зеса Второго, найденная в Египте более
года назад, будет в скором времени откры-
та для посещений туристами, заявил ми-

нистр культуры Египта Фарук Хосни. Ста-
туя из темно-розового гранита высотой 9,5
метра, шириной три метра и весом 80 тонн
была обнаружена египетскими и немецкими
археологами при раскопках холма Телль Бас-
та (древний Бубастис) вблизи города Аз-За-
казик в Восточной провинции (около 100 ки-
лометров к северу от Каира). Это крупнейшая
статуя эпохи Древнего Египта, найденная на
севере страны. Вместе с постаментом высота
статуи составляет 11 метров, а вес достигает
100 тонн. Ученые предполагали, что это из-
ваяние одной из жен фараона Нефертари или
дочери Мерит Амен. Расшифровка надписей
на спине статуи подтвердила вторую версию.

Грабители вынесли станцию метро
В городе Шэнчжэне на юге Китая пре-

ступники обокрали строящуюся станцию
метро Гоуугунюань. Около двадцати воо-
руженных людей ворвались на станцию и
вынесли практически все, что можно было
унести, сообщает гонконгская газета
«Минпао». «Они даже утащили эскалатор и
шесть мраморных колонн», - пожаловался гон-
конгской газете один из рабочих. По его сло-
вам, грабители наведывались на стройку два
раза, утром и во второй половине дня, так как
не смогли увезти все в один заход. По словам
работников метро, это не первый случай на-
падения на строящиеся объекты в городе. «Не-
сколько дней назад бандиты напали еще на
одну стройплощадку в нескольких километ-
рах отсюда. Они чувствовали себя настолько
уверенно, что даже подогнали кран, чтобы
погрузить материалы в грузовики», - цитирует
гонконгская газета другого рабочего.

Подготовил Юрий ШАМИН.

Под стук колес
через границу
ЗЕМЛЯКИ

Вспомнил сразу, как знако-
мая кассирша за окошком за-
полняет этот билет, похожий на
лоскуток бумажки, звонит-пере-
званивает в Воронеж, выспра-
шивает, уточняет место и почти
автоматически вырезает ножни-
цами цифры стоимости докумен-
та... И как бы извиняется за за-
держку. Если пять-шесть человек
в очереди, приходится изрядно
постоять.

Сегодня эта старая касса в
старом вокзале райцентра ка-
жется патриархальной, обойден-
ной цивилизацией. Но работает,
и панинцы довольны, что здесь в
определенные расписанием
часы можно купить билет на по-
езд. Касса, как забытый остро-
вок в обновляющейся Юго-Вос-
точной железной дороги, у кото-
рого неожиданно сделал оста-
новку наш 331-й поезд.

Вообще-то, экспресс «Воро-
неж-Киев», на который мне вы-
писали необыкновенный билет,
курсирует по самому короткому,
а значит, самому удобному пути
из центра российского Чернозе-
мья до украинской столицы. И
технически, по наблюдениям
проводника Сычевой, обновил-
ся, соответствует стандартам
международных перевозок в
СНГ. Вагоны, особенно купей-
ные, модернизированы на Во-
ронежском заводе им. Тельма-
на, отличаются от прежних боль-
шей комфортностью. Недавно
все купейные проверялись на
шумность, прежних шумов не
обнаружено. «Прислушайтесь, -
пошутила Сычева, - мой 9-й по-
стукивает в ритме сердца!»

Поэтому, наверное, и стара-
юсь купить билет именно в 9-й

вагон, к которому как-то привык.
А теперь тем более – к землячке
Сычевой. О ее профессионализ-
ме, умении ладить с пассажира-
ми, которые ныне весьма кап-
ризны, свидетельствуют много-
численные записи в «книге от-
зывов». Возможно, привычка
быть терпеливой, участливой
стала для нее нормой с той поры,
когда выполняла депутатские
обязанности, работая в местном
Совете, куда избиралась жите-
лями Советского района Воро-
нежа, а все последующие годы
общения с людьми лишь разви-
ла эти качества, ставшие частью
профессии. Железная дорога
сегодня, как никогда, держится
именно на профессионалах, в
числе которых помимо Тамары
Сычевой начальник поезда на-
звал проводниц Елену Савелье-
ву, Валентину Лузанову и других.
«В бригаде 331-го – говорит он,
- все 27 специалистов - профес-
сионалы. Есть проводницы со
стажем 20-30 лет. Буквально –
жизнь на колесах!».

Сегодня характер пассажир-
ских перевозок на магистрали
Воронеж-Киев быстро меняет-
ся в зависимости от условий.
Теперь уже в составе 331-го не
15-16 вагонов, как раньше, а
всего семь, да и те не всегда
заполняются полностью, осо-
бенно купейные. Дороговато
стало ездить. Купейный билет
до Киева стоит 638 рублей плюс
40 рублей за постельный комп-
лект. Примерно столько же по
курсу украинской гривны со-
ставляет и обратный проезд.
Проводники, которые теперь по-
мимо окладов получают «загра-
ничные» командировочные, за-

Довольно часто езжу поездом 331-м «Воронеж-Киев» и
обратно в 9-м вагоне, где проводником служит Тамара
Сычева, как оказалось землячка из панинского колхоза
«Красный маяк», в котором сам не раз бывал. А поводом
для знакомства стал проездной билет до Киева, выписан-
ный на железнодорожной станции Тулиново (райцентр
Панино). Сычева долго всматривалась в этот документ,
уточняя данные, и вдруг говорит: «А знаете, теперь только в
Тулиново такие билеты выписывают, всюду компьютерный
набор!»

метили такую особенность: ки-
евляне ныне больше заселяют
плацкартные вагоны, а воро-
нежцы – купейные.

Но, конечно, вся эта «статис-
тика» носит условный характер.
Главным фактором и особенно-
стью нынешних перевозок, не-
сомненно, является уровень их
качества: комфортность, объем
сервиса, время в пути, нюансы
пересечения границы и т.д.
Кстати, воронежская структу-
ра ЮВЖД, в составе которой
331-й, живо реагирует на меня-
ющуюся обстановку, включает
все больше рыночных элемен-
тов сервиса. Теперь, например,
к билету на этот поезд выдается
в нагрузку «сервисная карта», к
которой пассажиру надо еще
привыкать, но пользуясь ею, он
может забронировать гостини-
цу, заказать прямо с маршрута
билет на другой поезд и т.д. Вве-
ден порядок страхования пасса-
жиров от несчастных случаев
через систему АСУ «Экспресс»,
проездной документ теперь со-
провождается страховым поли-
сом.

Возможны на этой магистра-
ли и существенные перемены.
Начальник 331-го прогнозиру-
ет, что уже в ближайшей перс-
пективе здесь могут появиться
«коммерческие» вагоны и даже
целые «коммерческие» поезда
для взаимных поездок больших
делегаций, обмена культурными
программами и прочее.

А пока, по его разумению,
необходимо решить первосте-
пенную задачу – полностью элек-
трифицировать российский уча-
сток этой магистрали. Нынешняя
зима вновь напомнила об этом:
в печках уголь то горел, то нет,
проводникам трудно было под-
держивать тепло, претензий по
этому поводу получили немало,
хотя были здесь ни при чем. Без
электрификации маршрута
нельзя рассчитывать на высо-
кое качество перевозок, как бы
персонал ни старался.

Александр ГЛАГОЛЕВ,
соб. корр. «Коммуны»

в Украине.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Танцоры Геннадий Горожанкин и Екатерина
Стурова пока только делают первые шаги к успеху.
Их выступление на недавнем традиционном кон-
церте выпускников Воронежского хореографичес-
кого училища в театре оперы и балета стало ещё
одним подтверждением того, что этих ребят ждёт
замечательное сценическое будущее. На фотогра-
фии вы видите Геннадия и Екатерину, исполняю-
щих па-де-де из балета «Фестиваль цветов в Джен-
цано». За время обучения на классическом отде-

Первые шаги – удачные шаги
лении они успели успешно выступить на площадках
Липецка и Казани, участвовали в областном кон-
курсе юных исполнителей «Я – хореограф», причём
Горожанкин в этом году удостоился «Гран-при».

Кстати, на днях в театре оперы и балета про-
шёл ежегодный отчётный концерт учащихся учи-
лища, благодаря которому воронежским поклон-
никам танцевального искусства открылись но-
вые имена.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Традиционную расширенную городскую планерку Борис Скрын-
ников начал с пожелания рассмотреть все вопросы в ускоренном
порядке. Глава города сообщил присутствовавшим, что сразу
после планерки он вместе с ответственными лицами и журналис-
тами собирается отправиться в экологический рейд по Воронеж-
скому водохранилищу.

Начальник управления ГО ЧС городской администрации Сер-
гей Хомук доложил о готовности к чрезвычайным ситуациям воро-
нежских предприятий. В списке наиболее уязвимых и опасных
предприятий прозвучали все рынки города, театр кукол, ДК им.
50-летия Октября и др. Их неподготовленность, по словам Сергея
Илларионовича, грозит обернуться трагедией при первом же не-
счастном случае.

Директор департамента развития городского хозяйства Алек-
сандр Ковалев отчитался о подготовке города к зиме. От вопросов
безопасности и жилищных проблем глава города перешел к изуче-
нию темы чистоты в нашем городе. Сначала Борис Михайлович
подробно остановился на собственной инициативе углубить и сузить
Воронежское водохранилище. По идее, это позволит значительно
улучшить экологическое состояние как водоема, так и побережья.

- Водохранилищу уже 33 года, и за все это время никто не пытался
что-то реально сделать, чтобы очистить его. Мало того, водоем
имеет статус федерального. И ежегодно из центра выкачиваются
деньги на якобы решение проблем очистки воды. Я запрошу инфор-
мацию о расходовании этих средств, тем более, что состояние
водохранилища становится все хуже. Однако очень хочется вывес-
ти наше водохранилище на достойный и безопасный уровень.

На чистую воду по вопросу уборки пытался вывести глава
города и глав районов. Как известно, организационно-конт-
рольный отдел городской администрации проводил анализ ситуа-
ции с уборкой города зимой. Борис Михайлович предупредил
присутствовавших, что в скором времени будут готовы ответы на
животрепещущие вопросы. И недели через две всем станет изве-
стно, кто виноват в том, что город практически не убирался, и что
с ними делать. Затем Борис Скрынников напомнил всем, что День
города в этом году будет отмечаться 10 сентября.

Информационно-аналитический отдел
администрации городского округа город Воронеж.

Борис Скрынников:

Город должен
быть чистым



6 Четверг,  9 июня 2005  года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ........................... 55-14-74.
«Кольцовский сквер» .................... 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации и права ........................ 55-68-23.
Социальных проблем ........................ 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.
Информации .................................... 53-32-10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 1999. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 26605 (подписка - 24735) экз.

Цена 2 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру Ю. КОДЕНЦЕВ.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Отпечатано в ФГУП ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

Материалы, обозначенные знаком  R
публикуются на правах рекламы.

За содержание рекламы
ответственность несет рекламодатель.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРИ РЕШЕНИИ ВАЖНЕЙШИХ ЗАДАЧ УПРАВЛЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЕМ
ВЫ СТАЛКИВАЕТЕСЬ СО СЛЕДУЮЩИМИ ВОПРОСАМИ:

� Где взять кредит для развития бизнеса;
� Как подготовить документы для получения кредита в банке;
� Как оценить имущество для купли-продажи, залога и других целей;
� Как проанализировать и спланировать финансово-хозяйственную деятельность;
� Как организовать бухгалтерский и управленческий учет.

АНО «Центр финансовых услуг» поможет вам решить эти задачи.
Мы имеем успешный опыт сотрудничества с малыми и средними

предприятиями Воронежской области.
Лицензия Минимущества №005705 от 10 января 2003г.

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ И ДИРЕКТОРОВ
ПРЕДПРИЯТИЙ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА!

г.Воронеж, ул.Театральная, д. 30;
тел. (0732) 29-60-03; тел./факс: (0732) 51-96-28, 51-21-30.

производственные, офисные, торговые,
складские, одно- и двухэтажные
из железобетонных сэндвич-панелей.

Стоимость комплекта стеновых панелей и кровли от 2400 р./кв.м
строительной площади. Сборка коробки здания (12х30) –
1 месяц. Для складских и производ-
ственных зданий отделка не требуется.
Осмотр готовых зданий в Воронеже -
ул. Лебедева, 2-в.
ООО «ВЭА» - проект, поставка, организация строительства.
Тел.: 49-98-40,  32-11-79 Лицензия Госкомстроя РФ № Д21302.

БЫСТРОМОНТИРУЕМЫЕ ЗДАНИЯ

Сертифицировано.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.
Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

1.  «Разработка рабочего проекта реконструкции здания театра оперы и балета
по адресу:  г. Воронеж, пл. Ленина, 7 (проектно-изыскательские работы)»

Источник финансирования – областной   бюджет.
Срок поставки –  сентябрь 2005 г. –  сентябрь 2006 г.
Место поставки – г. Воронеж

Заказчик
Воронежский государственный театр оперы и балета

Почтовый адрес:
394000, г. Воронеж,  пл. Ленина, 7. Телефон (0732)  51-20-38.
Контактное лицо – Коноплин Александр Владимирович

Организатор
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция  капитального строи-
тельства и газификации»

Почтовый адрес
394018, г. Воронеж,  ул. Кирова, 4, к. 901. Телефон (07396) 72-77-41
Контактное лицо –  Князева Л.И.

Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 01 августа  2005 г., 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса –  02 августа  2005 г., 11.00, по адресу
организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1000 руб.
E-mail: buh@gas. vfsibintek.ru
Конкурсная документация представляется по адресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения  конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720
Р/с №40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное Управ-
ление» ОАО АКБ «Московский Индустриальный Банк» г. Воронеж
К/с 30101810700000000895               БИК 042007895.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает о переносе открытого двухэтапного конкурса,
объявление о котором опубликовано в газете «Коммуна» 12.04.2005 г.

(Разработка материалов областной целевой программы «Создание
территориальной комплексной схемы градостроительного планирова-

ния развития территории Воронежской области на 2005-2007 гг.»):

Дата и место проведения первого этапа конкурса - 28 июня 2005 г. по
адресу организатора.

Дата и время окончания приема заявок - 27 июня 2005 г., 13.00. по
адресу организатора.

ИЗВЕЩЕНИЕ
ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строительства и гази-

фикации» сообщает о продлении срока приема и изменении даты
конкурса (Приглашение к участию в открытом конкурсе опубликовано
в газете «Коммуна» № 16 от 03.02.05г., №65 от 04.05.05г.)

1. «Строительство амбулатории, с.Алешки Терновского района».

Информация о конкурсе:
Дата и время окончания приема конкурсных заявок по вышеуказан-

ному предмету конкурса: 13 июня 2005г. 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса по вышеуказанному пред-

мету конкурса: 14 июня 2005г. 11.00.

Годовое общее собрание акционеров ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» состоя-
лось 20 мая 2005 года в  г. Воронеже.

В нем приняли участие акционеры, обладающие в совокупности 47 861 421 голосами, что
составило 85,2370 % от общего числа размещенных голосующих акций.

Годовое общее собрание акционеров приняло следующие решения:
По вопросу № 1.

1. Утвердить годовой отчет Общества по итогам 2004 года, годовую бухгалтерскую отчетность
Общества за 2004 год, отчет о прибылях и убытках Общества по итогам 2004 года.

Отчет о прибылях и убытках за 2004 год
ОАО «Воронежская энергосбытовая компания»,  млн. руб.

Выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг (за минусом
налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей) 1268
Себестоимость проданных товаров, продукции, работ, услуг 1197
Коммерческие расходы -
Управленческие расходы 50
Прибыль (убыток) от продаж 21
Проценты к получению -
Проценты к уплате -
Доходы от участия в других организациях -
Прочие операционные доходы 22
Прочие операционные расходы 25
Внереализационные доходы 46
Внереализационные расходы 2
Прибыль (убыток) до налогообложения 62
Отложенные налоговые активы 0
Отложенные налоговые обязательства 0
Текущий налог на прибыль и иные аналогичные обязательные платежи 15
Прибыль (убыток) от обычной деятельности 47
Чрезвычайные доходы -
Чрезвычайные расходы -
Чистая прибыль (нераспределенная прибыль) отчетного периода 47

Баланс ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» на 31.12.2004 г.,  млн. руб.

 АКТИВЫ 719
Нематериальные активы -
Основные средства по остаточной стоимости 35
Незавершенное строительство 5
Долгосрочные финансовые вложения -
Отложенные налоговые активы 0
Прочие внеоборотные активы -
Запасы 2
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям 29
Дебиторская задолженность 551
Краткосрочные финансовые вложения 0
Денежные средства 97
Прочие оборотные активы -
 ПАССИВЫ 719
Уставный капитал 30
Добавочный капитал -
Резервный капитал -
Нераспределенная прибыль  прошлых лет 52
Нераспределенная прибыль  отчетного года 47
Долгосрочные заемные средства -
Долгосрочная кредиторская задолженность -
Отложенные налоговые обязательства 1
Краткосрочные заемные средства 110
Краткосрочная кредиторская задолженность 479
Задолженность учредителям по выплате доходов -
Доходы будущих периодов -
Резервы предстоящих расходов и платежей -
Прочие пассивы -

  2. Утвердить следующее распределение прибыли (убытков) Общества за 2004 финансовый
год, тыс. руб.

Нераспределенная  прибыль (убыток) отчетного периода: 47 178
Распределить на:        Резервный фонд 1 497
                                     Фонд накопления 6 328
                                     Дивиденды 39 353
                                     Погашение убытков прошлых лет -

3. Выплатить дивиденды по обыкновенным акциям Общества по итогам 2004 года в размере
0,52563 рубля на одну обыкновенную акцию Общества в денежной форме в течение 60 дней
со дня принятия решения об их выплате.

    Выплатить дивиденды по привилегированным акциям Общества по итогам 2004 года в
размере 0,52563 рубля на одну привилегированную акцию Общества в денежной форме в
течение 60 дней со дня принятия решения об их выплате.

По вопросу № 2.
Утвердить аудитором ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» ЗАО «БДО  Юникон».

По вопросу № 3.
Утвердить Положение о порядке созыва и проведения заседаний Совета директоров Общества

в новой редакции.

По вопросу № 4.
Избрать Ревизионную комиссию ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» в составе:

№  п/п Ф.И.О.
1. Кормушкина Людмила  Дмитриевна
2. Мансурова Ольга Николаевна
3. Михин Максим Валерьевич
4. Тулунин Дмитрий Владимирович
5. Фоменко Лариса Владимировна

По вопросу № 5.
Избрать Совет директоров ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» в составе:

№  п/п Ф.И.О.
1. Гува Светлана Максимовна
2. Сергеев Вадим Иванович
3. Несветайлов Василий Федорович
4. Кимерин Владимир Анатольевич
5. Оруджев Эльдар Валерьевич
6. Непша Валерий Васильевич
7. Прокофьев Сергей Владимирович
8. Харчилава Хвича Патаевич
9. Орлов Александр Константинович

По вопросу № 6.
Внести в Устав Общества изменения и дополнения.

Совет директоров ОАО «Воронежская энергосбытовая компания».

ИТОГИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

ОАО «ВОРОНЕЖСКАЯ
ЭНЕРГОСБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ»

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей собственности на земельный участок учредителей АОЗТ

«Сосновое», расположенный на территории СХА «Нива» Репьевского района
Воронежской области, Аксенова Валентина Николаевна, проживающая

по адресу: с.Истобное, Репьевский район, Воронежская область,
ул. Болдырева, 45, действующая на основании доверенностей,

ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ НА ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Об определении полей первоочередного выделения.

Собрание состоится 11 июля 2005г. в 10 часов в здании Истобинского
сельского поселения по адресу: с.Истобное, Репьевский р-н, Воронежская

обл., ул.Терешковой, 36.
При себе необходимо иметь паспорт.

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА
«ФИНАНСОВАЯ КОМПАНИЯ «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

сообщает о созыве
ПОВТОРНОГО ОБЩЕГО

ГОДОВОГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ.
Повестка дня собрания:

1. Утверждение отчета о работе Общества в 2004 году.
2. Утверждение бухгалтерского отчета и отчетов о прибылях и убытках Общества

за 2004 год.
3. Утверждение отчета Ревизионной комиссии.
4. О дивидендах по итогам работы Общества в 2004 году.
5. Выборы членов Совета директоров Общества.
6. Выборы членов Ревизионной комиссии Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.

Место нахождения Общества: г.Воронеж, ул.Фридриха Энгельса, 48.
Дата проведения собрания: 05 июля 2005 года.
Место проведения собрания: офис ОАО «Финансовая компания «Черноземье» по

адресу: г.Воронеж, ул.Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж.
Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
Время проведения собрания: 12.00, начало регистрации участников: 11.00.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 29 апреля 2005

года.
Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адресу:

г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме субботы и воскресенья,
с 10.00 до 17.00.

Собственники 73 земельных долей
в праве общей долевой собственности бывшей СХА

«Бурляевская» Новохоперского района на земельные участки
площадью 1051,2 га, расположенные на территории бывшей СХА

«Бурляевская» Новохоперского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет долей в праве общей долевой  собственности

на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения общей площадью 1051,2 га,

в том числе пашни 671,6 га,
пастбища 350,4 га, сенокосы 29,2 га, расположенные:

поле №8, рабочий участок №1, 2, 3, 4,8;
поле №6, рабочий участок №2, 3, 4;

поле №9, рабочий участок №1;
контур 8, № блока межселенной территории 73,

номер кадастрового квартала 012;
контур 8, № блока межселенной территории 73,

номера кадастровых кварталов 012, 011;
контур 8, № блока межселенной территории 73,

номер кадастрового квартала 012.
Возражения по местоположению выделенных земельных

участков направляются по адресу: Воронежская обл.,
г.Новохоперск, ул.Степная, 1-а. Тел. 3-3640.

ОАО «ЦЧРГипроводхоз» сообщает:
ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ

АКЦИОНЕРОВ
состоится 30 июня 2005г. в 16.00 по адресу:

г.Воронеж, ул.Газовая, 1а.
Регистрация акционеров с 15.00 до 15.50.

Регистратор: ВФ ЗАО «Регистраторское общество «Статус».
По адресу: г.Воронеж, пр. Революции, 37.

Список акционеров зарегистрирован по состоянию на 01 июня 2005г.

Повестка дня:
1. Утверждение регламента общего собрания.
2. Избрание счетной комиссии.
3. Отчет совета директоров по итогам работы за 2004г.
Утверждение годового отчета.
4. Отчет ревизионной комиссии и его утверждение.
5. Избрание совета директоров.
6. Избрание генерального директора.
7. Избрание членов ревизионной комиссии.
8. Утверждение аудитора общества.

В случае невозможности личного участия вы вправе доверить
голосование по вопросам повестки дня своему представителю

на основании доверенности, оформленной в соответствии
с п.4 и п.5 ст.185 Гражданского кодекса РФ.

Для участия вам и вашему представителю иметь при себе паспорт
или другой документ, удостоверяющий личность.

Информацию по проведению и подготовке общего собрания можно
получить у генерального директора ОАО «ЦЧРГипроводхоз».

Производит КАПИТАЛЬНЫЙ И ТЕКУЩИЙ РЕМОНТ ТРАКТОРОВ Т-130, Т-170,
а также РЕМОНТ ВСЕХ УЗЛОВ И АГРЕГАТОВ к этим тракторам.
Продаем ЗАВОДСКИЕ ЗАПЧАСТИ по заводским ценам.
Продаем БУЛЬДОЗЕРЫ – Т-130, Т-170 после капремонта.
Цена от 400 тыс. рублей. Гарантия 1 год.
Покупаем СПИСАННЫЕ И РАЗУКОМПЛЕКТОВАННЫЕ ТРАКТОРЫ Т-100М,
Т-130, Т-170, ТРУБОУКЛАДЧИКИ и запчасти к этим тракторам.

ЗАО «КОРОТОЯКАГРОПРОМТЕХНИКА»

Лиц. ДС 344 выд. Центром стандартизации г.Воронеж, Росагропром.
Товар сертифицирован. Тел.: (07375) 3-10-37, 3-12-62.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«ВОРОНЕЖСКАЯ НИВА»

г.Воронеж, ул.Кольцовская, 58а
сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
Форма проведения общего собрания акционеров: совместное при-

сутствие акционеров.
Дата и время проведения собрания: 01 июля 2005 года в 11 часов

00 минут.
Время начала регистрации: 01 июля 2005 года с 10 часов 00 минут.
Место проведения собрания: г.Воронеж, ул.Кольцовская, д. 58а, в

актовом зале ОАО «Трест ЦЧО Сельэлектрострой».
Почтовый адрес для направления бюллетеней: 394030, г.Воро-

неж, ул.Кольцовская, 58а.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем

собрании акционеров: 30 мая 2005 года.

Повестка дня собрания:
1) Утверждение годового отчета Общества за 2004 год, годовой

бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках,
а также распределение прибыли и убытков Общества по результа-
там финансового года.

2) Избрание членов Совета директоров Общества.
3) Избрание ревизионной комиссии Общества.
4) Утверждение аудитора Общества.
5) Одобрение сделки, в совершении которой имеется заинтересо-

ванность.

Для регистрации в качестве участника собрания акционерам Об-
щества необходимо иметь при себе паспорт или иной документ,
удостоверяющий личность, а для представителей акционеров – так-
же доверенность на передачу им права на участие в собрании,
оформленную в соответствии с требованиями пункта 1 статьи 57
Федерального закона «Об акционерных обществах» и пунктами 4 и 5
статьи 185 Гражданского кодекса РФ.

С информацией (материалами), подлежащей представлению ли-
цам, имеющим право на участие в общем собрании акционеров,
можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.Кольцовская, 58а, с
10 июня по 01 июля 2005 года в рабочие дни с 9 до 13 и с 14 до 17
часов. Телефон для справок (0732) 77-01-83.

В случае, если на 01 июля 2005 года в собрании акционеров
примут участие акционеры, обладающие в совокупности менее чем
50% голосов размещенных голосующих акций Общества, то 29 июля
2005 года в 11 часов 00 минут состоится повторное общее собрание
акционеров с той же повесткой дня по адресу: г.Воронеж, ул.Коль-
цовская, д. 58а, в актовом зале ОАО «Трест ЦЧО Сельэлектрострой»,
время начала регистрации: 29 июля 2005 года с 10 часов 00 минут.
При проведении повторного общего собрания акционеров лица,
имеющие право на участие в общем собрании акционеров, опреде-
ляются в соответствии со списком лиц, имевших право на участие в
несостоявшемся общем собрании акционеров, т.е. на 30 мая 2005
года. При проведении повторного общего собрания акционеров
действительны бюллетени на голосование в несостоявшемся об-
щем собрании акционеров.

Совет директоров ОАО «Воронежская Нива».

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

в праве общей собственности на земельный участок, расположенный
на территории СХА «Нива» Репьевского района Воронежской области,

Аксенова Валентина Николаевна, проживающая по адресу:
с.Истобное, Репьевский район, Воронежская область, ул.Болдырева, 45,

действующая на основании доверенностей,

ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

НА ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК.
Повестка дня:

1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
2. Об определении площади и местоположения выделяемого земельного массива

с целью передачи в аренду ООО «Витязь».
Об определении земельного массива в счет невостребованных земельных долей.
3. Об определении размера доли в праве собственности на земельный участок.
4. О компенсации остальным учредителям общей долевой собственности.
5. Разное.

Собрание состоится 13 июля 2005 г. в 10 часов в здании Истобинского
сельского поселения по адресу: с.Истобное, Репьевский р-н, Воронежская обл.,

ул.Терешковой, 36.
При себе необходимо иметь паспорт.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей собственности на земельный участок, расположенный на территории СХА «Истобинское»

Репьевского района Воронежской области, Аксенова Валентина Николаевна, проживающая по адресу: с.Истобное,
Репьевский район, Воронежская область, ул.Болдырева, 45, действующая на основании доверенностей,

ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ НА ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК.
Повестка дня:

1. О порядке распоряжения, владения и пользования зе-
мельным участком.

2. Об определении площади и местоположения выделяемого
земельного массива с целью передачи в аренду ООО «Витязь».

Об определении земельного массива в счет невостребован-
ных земельных долей.

3. Об определении размера доли в праве собственнос-
ти на земельный участок.

4. О компенсации остальным учредителям общей доле-
вой собственности.

5. Разное.

Собрание состоится 12 июля 2005 г. в 10 часов в здании Истобинского сельского поселения по адресу:
с.Истобное, Репьевский р-н, Воронежская обл., ул.Терешковой, 36. При себе необходимо иметь паспорт.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Совет и правление Воронежского облпотребсоюза
сердечно поздравляют председателя Совета
Аннинского райпо – Заслуженного работника торговли
Российской Федерации

Тищенко Анатолия Афанасьевича
с 70-летием!
В день юбилея искренне желаем крепкого здоровья,
семейного благополучия, хорошего настроения, удачи
и оптимизма, реализации всех Ваших планов и надежд.Программу открывала коман-

дная гонка, в которой были пред-
ставлены четыре команды из
Воронежа, две - из Тамбова и по
одной - из Липецка и Курска.
Воронежская «ВИП-СКВАДРА» в
составе Владимира Гарбузова и
Владислава Кузьмина и коман-
да Курского ГИБДД в составе
Николая Новикова и Игоря Алту-
хова уверенно лидировали в этих
заездах. Силы были настолько
равны, что в результате у сопер-
ников оказалось равное коли-
чество очков. Это подарило зри-
телям дополнительную интригу:
второй день соревнований на-
чался с перезаезда за победу в
командной гонке, и в результате
жесткой борьбы на первую сту-
пеньку пьедестала почета под-
нялись наши земляки.

В соревнованиях за оба Куб-
ка участвовали два класса авто-
мобилей – уже привычный во-
ронежским любителям авто-
кросса Д1-1600 и новый Д1-Н,
созданный в попытке снизить
затраты пилотов на подготовку
машин и, таким образом, сде-
лать автокросс более доступным
для начинающих спортсменов.
Машины класса Д1-Н макси-
мально приближены к стандарт-
ным, разве что требования бе-
зопасности едины для всех. Но
пока здесь вышли на старт всего
десять пилотов из Воронежа,
Липецка и Московской области,
так что гонка проводилась без
полуфинальных заездов. Первое
место досталось молодому гон-
щику из Подмосковья Александ-
ру Каржину, второе – опытному
воронежскому пилоту Владими-

Есть рекорд
столкновений!

Соревнования по автокроссу на Кубок Черноземья и Кубок
журнала «АвтоМаг», состоявшиеся на трассе спорткомплек-
са «Белый колодец» в минувшие выходные, побили рекорд
сходов и столкновений.

ру Гарбузову, а третье – начина-
ющему спортсмену Игорю Пе-
ченкину.

В дивизионе Д1-1600 уже с
полуфиналов началась настоя-
щая битва. Такого количества
сходов и столкновений не дово-
дилось видеть уже давно. В за-
ездах с большим отрывом лиди-
ровали тамбовчанин Владимир
Хворов и рязанец Валерий Дол-
гушин. Ожидалось, что и первое
место они разыграют между со-
бой. Однако в финале ситуация
неожиданно изменилась: Хво-
ров повредил машину и фини-
шировал только восьмым. Пер-
вое место досталось Долгушину,
второе занял воронежский пи-
лот Александр Федоров, а тре-
тье - Николай Новиков из Курс-
ка.

Отрадно, кстати, что число
воронежских пилотов постоян-
но растет. На этой гонке дебюти-
ровала Ирина Каркешина – пер-
вая в Воронеже девушка-пилот.
Кроме нее в стане кроссменов
появился Александр Кошелев, до
сих пор известный лишь по выс-
туплениям в автомногоборье. К
сожалению, обоим не повезло с
дебютом: Ирина перевернулась
еще на квалификации, а Алек-
сандр дошел до второго финала,
держался достойно, но после се-
рии столкновений вынужден был
сойти с дистанции.

Ближайшая гонка в «Белом
колодце» состоится 19 июня – на
этот раз зрителей ждет второй
этап чемпионата России по рал-
ли-кроссу.

Ксения ЗВЕРЕВА.


